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! УМНОЖАЯ СЛАВУ УРАЛА
Хорошо известны в обла

сти имена женщин, что 
собрались 5 марта в клубе 
журналистов издательства 
«Уральский рабочий». Луч
шие из лучших дочерей 
Среднего Урала — участ
ницы областного и Сверд
ловского городского слета 
женщин — обратились с 
Открытым письмом ко всем 
трудящимся Свердловской 
области. Подписывая Откры
тое письмо, женщины гово
рили о своих успехах и до
стижениях, о том, что их 
волнует.

— Ян мои подруги, — 
сказала в своем выступле
нии А. Д. Мартюшева, рас- 
кройщица производственного 
объединения «Уралобувь», 
Герой Социалистического 
Труда, — рады, что год от 
года качество нашей про
дукции улучшается. Много 

новых моделей было освоено 
у нас в прошлом году. Ду
маю, что и нынешний год 
будет для нас успешным.

Об обязательствах своей

бригады — выполнить пя
тилетку к 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина — рассказала К. Ф. 
Морозова, фрезеровщица 
производственного объедине
ния «Турбомоторный за
вод» имени К. Е. Вороши
лова, Герой Социалистиче
ского Труда.

Велика роль женщин в 
народном хозяйстве, в реше
нии государственных дел, в 
воспитании подрастающего 
поколения — эта мысль
звучала во всех выступле
ниях.

НА СНИМКЕ: во время 
встречи. Обращение подпи
сывают бригадир цеха ин
кубации птицефабрики сов
хоза «Бородулинский» Сы
сертского района, депутат 
Верховного Совета РСФСР 
Н. Ю. Бирюкова и бригадир 
отдела технического кон
троля Каменск - Уральского 
металлургического завода, 
депутат Верховного Совета 
СССР Н. И. Мышкина.

I ЛЮБИМОЙ РОДИНЕ
УДАРНЫЙ ТРУД!

ОТКРЫТОЕ ПИСЬМО УЧАСТНИЦ ОБЛАСТНОГО И СВЕРДЛОВСКОГО ГО- 
I РОДСКОГО СЛЕТА ЖЕНЩИН К ТРУДЯЩИМСЯ СВЕРДЛОВСКОЙ ОБЛАСТИ

На завершающем этапе пятилетки 
следует сосредоточить усилия на по
вышении эффективности производства и 
качества труда, на выявлении и использо
вании внутренних резервов, на достижении 
высоких конечных результатов. Нам надо 
и дальше способствовать развитию социа
листического соревнования за лучшее ка
чество продукции, снижение ее себестои
мости, хозяйское использование трудовых, 
материальных, топливно - энергетических 
ресурсов.

Понятно, что борьба за более высокую
оргапизованность 
жизни, против

всех сторон нашей 
разгильдяйства, нару-

ПЕРВАЯ СЕССИЯ
ОБЛАСТНОГО СОВЕТА

Дорогие подруги! Товарищи по труду, 
учебе и общественной работе!

Семидесятый раз прогрессивное челове
чество отмечает Международный жен
ский день 8 Марта. Рожденный в ходе 
классовых битв, он стал днем солидарно
сти трудящихся женщин мира, их единст
ва в борьбе за свободу и равноправие, за 
мир и дружбу между народами.

Нынешний весенний праздник отмечает
ся в нашей стране в обстановке высокой 
политической и трудовой активности все
го советского народа. В этот день Страна 
Советов выражает всенародную благодар-

ласти. Женщина в наши дни — действи
тельно государственный человек.

Наше участие в управлении государст
вом может и должно быть активным и эф
фективным. В составе местных Советов 
народных депутатов в нашей области 
более 14 тысяч женщин, 15 — пред
ставляют Средний Урал в Верховных Со
ветах СССР и РСФСР.

Большое уважение заслуживают жен
щины — руководители трудовых коллек
тивов, способные организаторы произвол-

шения трудовой дисциплины и правопоряд-
сложная задача. Но опыт лучших

ность своим дочерям неутомимым тру-
женицам, пламенным патриоткам.

Славные женщины Среднего Урала вме-

ства и воспитатели масс, 
де, твердость духа, 
нравственных убеждений,

Горение в тру- 
непоколебимость 

единство слова

сте 
ми, 
стью

со своими отцами, мужьями, братья- 
сыновьями с большой ответственно- 
трудятся над выполнением решений

I XXV съезда КПСС, ноябрьского (1979 г.) 
1 Пленума ЦК КПСС, вносят свой вклад в 

осуществление социально-экономической 
программы партии. На днях Свердловской 
области и городу Свердловску, многим 

;. предприятиям и организациям за дости
жение высоких результатов во Всесоюз
ном и Российском социалистическом со
ревновании и успешное выполнение плана 
экономического и социального развития 
за 1979 год вручены переходящие Крас
ные знамена. Эти награды, а также вру
чение группе передовиков производства, 
досрочно выполнивших пятилетнее за
дание, Почетных Ленинских грамот — 
высокая оценка труда, идейно-нравствен
ных принципов, активной жизненной пози
ции гвардейцев пятилетки. Во всех этих 
успехах самоотверженный труд рабочих, 
колхозников, инженерно - технических ра
ботников, служащих — женщин нашей об
ласти, которые работали и работают по- 
уральски, отдавали и отдают благородно
му делу жар своей души, неуемную энер
гию, творчество

Общество развитого социализма предо
ставляет каждому советскому человеку 
все возможности для реализации своих 
способностей и талантов. Мы знаем, как 
высоко ценит Коммунистическая партия, 
наша любимая Родина работу и общест
венную деятельность женщин. Всеми высо
кими почетными званиями и высшими на
градами отмечен труд женщин нашей об-

и дела составляют основу их деятельно
сти. Боле^ 60 тысяч женщин области яв
ляются членами КПСС. Многие из них 
плодотворно трудятся в партийных, совет
ских, профсоюзных, комсомольских орга
нах, ведут большую общественную работу.

Невозможно назвать такую профессию, 
такой участок народного хозяйства, где бы 
не трудились наши славные женщины. 
Мы отлично сознаем, что от нашего ма
стерства, профессионального искусства, 
самоотверженного исполнения своего дол
га зависит работа промышленных пред
приятий, коллективов транспорта, строек, 
многих учреждений.

Сложный, нелегкий труд у сельских 
тружениц. Тем большего внимания и под
держки заслуживают их дела.

Женщины занимают значительное ме
сто в науке, народном образовании и 
здравоохранении, в торговле и сфере бы
та — всюду, где нужны заботливые уме
лые руки, хозяйский глаз, доброе сердце.

Понимая свою роль в развитии всех 
отраслей народного хозяйства, науки, куль
туры и искусства, образования, мы призы
ваем своих подруг множить успехи в тру
де. Пусть наша творческая энергия воль
ется в общий поток борьбы за успешное за
вершение десятой пятилетки.

Но мы видим и нерешенные вопросы. 
Разве можно мириться со слабой работой 
некоторых трудовых коллективов, ' не 
справляющихся с государственными плана
ми? Немало еще пробелов в воспитании 
людей, в борьбе с нарушениями трудовой 
дисциплины, общественного порядка. Наше 
слово может и должно быть громче, а 
вклад в общее дело более весомым.

коллективов убеждает, что и здесь можно 
за короткое время добиться заметных ре
зультатов. Мы призываем всех трудящих
ся еще непримиримей бороться с этими 
нравственными пороками.

Семья —. это ячейка социалиртического 
общества. Хорошие, дружные семьи при
носят глубокое удовлетворение советским 
людям и множат экономический и нрав
ственный потенциал страны.

Издавна женщина была хранительни
цей семейного благополучия и уюта. Эта 
функция за женщиной во многом сохраня
ется и сегодня. Наши семьи должны вы
растить и воспитать таких детей, чтобы 
ими гордилась наша Родина. Они долж
ны наследовать и приумножать славные 
традиции нашего социалистического обще
ства.

Мы хотим видеть наших детей идейно 
и нравственно закаленными, трудолюбивы
ми, благородными, чуткими, достойными 
гражданами своей социалистической Ро
дины.

Тридцать пять лет наша страна живет 
в условиях мира. Наш народ не забыл, ка
кой ценой завоевана победа в Великой 
Отечественной войне.

Мы, женщины Среднего Урала, без
раздельно поддерживаем ленинский миро
любивый внешнеполитический курс Ком
мунистической партии Советского . Союза, 
высоко ценим большой вклад в дело мира 
на земле лично Генерального секретаря 
ЦК КПСС. Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР товарища Л. И. 
Брежнева. Трудом своим, общественной 
деятельностью мы сделаем все для даль
нейшего укрепления экономической и обо
ронной мощи социалистической Родины.

Дорогие подруги! Товарищи по труду! 
Наша страна вступила в завершающий год 
десятой пятилетки. Социалистическое со
ревнование обретает новые силы и все 
более широкий размах. Трудящиеся обла
сти успешно завершают свои обязательст
ва, принятые в честь 110-й годовщины со 
дня рождения Владимира Ильича Ленина. 
Но впереди новые задачи, новые рубежи. 
Как и все советские люди, трудящиеся 
Среднего Урала видят боевую программу 
действий в предвыборной речи Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР 
Леонида Ильича Брежнева.

Мы призываем вас, дорогие товарищи, 
сделать все необходимое, чтобы наши зна
ния, опыт, мастерство, искусство и глу
бокие идейные убеждения в полной мерс 
послужили успешному выполнению плано
вых государственных заданий десятой пя
тилетки, делу развития нашей области. 
Пусть наш труд будет мощной и яркой де
монстрацией нашей горячей любви к Ком
мунистической партии, преданности совет
ских людей великим заветам Ленина.

БЫЧКОВА Анна Николаевна, член КПСС с 
1906 года. Герой Социалистического Труда.

МОРОЗОВА Клавдия Федотовна, фрезеров
щица производственного объединения «Турбо- 
моторный завод» имени К. Е. Ворошилова, 
Герой Социалистического Труда.

ГОЛЕНЕВА Екатерина Михайловна, дояр
ка племзавода «Пионер» Талицкого района, 
Герой Социалистического Труда.

ПЕГАШЕВА 
Багашковским 
ба». Артииккого 
скоро Труда.

МЫШКИНА

Анна Ивановна, управляющая 
отделением совхоза «Друж- 
раиона, Герой Соцналистнче-

Надежда Ивановна, бригадир
отдела технического контроля Каменск- 
Уральского металлургического завода, депу
тат Верховного Совета СССР.

СТЕНИНА Наталья Анатольевна, посадни
ца металла Нижнесергинского металлургиче
ского завода, депутат Верховного Совета 
СССР.

КОШКАРОВА Серафима Григорьевна, ма
шинист электромостового крана Северского 
трубного завода имени Ф. А. Меркулова, де
путат Верховного Совета РСФСР.

КУЗНЕЦОВА Александра Леонидовна, учи
тельница средней школы № 20 города Серо
ва. депутат Верховного Совета РСФСР.

БИРЮКОВА Надежда Юрьевна, бригадир 
цеха инкубации птицефабрики совхоза «Боро- 
дулинский» Сысертского района, депутат 
Верховного Совета РСФСР.

НОВОСЕЛОВА Римма Ефимовна, главный 
врач поликлиники Невьянской центральной 
районной больницы, депутат Верховного Сове
та РСФСР.

ДЕНИСОВА Любовь Афанасьевна, никели
ровщица Верхотурского опытного завода 
коньков, делегат XXV съезда КПСС.

ТРУСОВА Валентина Тимофеевна, старший 
мастер сырьевого цеха комбината «Сухолож- 
скцемент», делегат XXV съезда КПСС.

КАЗАРИНОВА Маргарита Александровна, 
инженер-конструктор Уральского завода тя
желого машиностроения имени С. Орджони
кидзе, член Комитета советских женщин.

ВОГУЛКИНА Татьяна Эвальдовна, заве
дующая кафедрой детских болезней Сверд
ловского государственного медицинского ин
ститута, профессор, доктор медицинских наук.

ШАТРОВА Вера Михайловна, артистка 
Свердловского академического драматическо
го театра, народная артистка РСФСР.

МАРТЮШЕВА Анна Дмитриевна, раскрой- 
щица производственного объединения «Урал- 
обувь». Герой Социалистического Труда.

СМИРНОВА Владислава Ивановна, се
кретарь областного совета профсоюзов, пред
седатель постоянной комиссии областного Со
вета народных депутатов по вопросам труда и 
быта женщин, охраны материнства и детства.

4 марта в Доме политиче
ского просвещения обкома 
КПСС состоялась первая 
сессия областного Совета 
народных депутатов 17-го 
созыва.

По доброй традиции пер
вую сессию открыл старей
ший депутат облсовета, ди
ректор 'Уральского научно- 
исследовательского институ
та черных металлов, доктор 
технических наук В. И. Дов
гопол.

После избрания председа
теля и секретаря сессии де
путаты утвердили повестку 
Дня:

1. Организационные воп
росы.

2. Об основных организа
ционных мероприятиях об
ластного Совета народных 
депутатов по выполнению 
плана экономического и со
циального развития и социа
листических обязательств 
области на 1980 год.

Рассматривается первый 
вопрос. Сессия принимает 
решение об образовании 
мандатной комиссии. Пред
седателем комиссии избира
ется депутат областного Со
вета, заведующий отделом 
организационно - партийной 
работы обкома КПСС 
Ф. М. Елохнн.

Сессия утвердила доклад 
мандатной комиссии и приз
нала полномочия всех депу
татов областного Совета 
семнадцатого созыва.

Затем депутаты рассмот
рели состав исполнительно
го комитета областного Со
вета народных депутатов.

Слово предоставляется 
депутату областного Совета, 
первому секретарю обкома 
КПСС Б. Н. Ельцину. По 
поручению бюро обкома 
КПСС он предлагает из
брать состав исполкома в ко
личестве семнадцати чело
век. Сессия единогласно 
принимает это предложение 
и рассматривает персональ-. 
но каждую кандидатуру.

От имени бюро обкома 
КПСС Б. Н. Ельцин вносит 
предложение избрать пред
седателем исполкома обла
стного Совета народных де
путатов А. А. Мехренцева.

Председателем исполкома 
областного Совета народных 
депутатов избирается А. А. 
Мехренцев, первым замести
телем председателя — 
Ф. М. Морщаков, заместите
лями председателя — Г. Ф. 
Важенин, Ю. Н. Кондратов, 
А. Н. Нестеров, А. С. Теле
жук.

Секретарем исполкома 
облсовета избран Г. В. Алек
сеев, до этого работавший 
заместителем заведующего 
отделом ' организационно- 
партийной работы обкома 
КПСС.

Членами исполкома обл
совета, кроме председателя; 
его заместителей и секрета
ря, избираются И. А. Голо
ванов, В. В. Гудков, Б. Н. 
Ельцин, А. М. Киприянов, 
В. В. Кирьянов, Г. Н. Кня
зев, О. И. Лобов, В. М. 
Скворцов, Ф. В. Федотов- 
ских, Э. Т. Ясиновскин.

Сессия назначила предсе
дателем областного комите
та народного контроля
И. А. Голованова.

Б. Н. Ельцин сердечно 
поздравил вновь избранных 
членов исполкома областно
го Совета и пожелал нм ус
пехов в работе.

Выступивший затем 
А. А. Мехренцев выразил 
искреннюю признательность 
и душевную благодарность 
за избрание на высокий пост 
председателя облисполкома.

Депутаты областного Со
вета образовали постоянные 
комиссии и утвердили их со
став.

Затем сессия приступила 
к образованию плановой ко
миссии, отделов и управле
ний облисполкома. Предсе
дателем плановой комиссии 
утвержден А. М. Киприя
нов, заведующими отделами: 
здравоохранения — H. С. 
Бабич, социального обеспе
чения — А. И. Бакулин, 
народного образования — 
Ю. С. Бродский, цен — 
А. А. Герасимов, юстиции— 
С. Г. Изгагин, финансо
вым — В. В. Кирьянов, по 
ТРУДУ — А. И- Мясников, 
записей актов гражданского 
состояния (загс) — М. А.

Панова, по делам строитель
ства и архитектуры — Д. С. 
Попов, архивным — Н. А. 
Смирнов, хозяйственным — 
А. А. Серков, общим — 
Г. А. Таширов, организаци
онно-инструкторским — 
С. В. Туруновский, отделом 
облисполкома — H. М. Хо
мяк.

Начальниками управле
ний облисполкома утвержде
ны: лесного хозяйства — 
В. Д. Голованов, снабжения 
и сбыта — Р. И. Давидан, 
коммунального хозяйства — 
H. М. Денисенко, топливной 
промышленности — В. И. 
Драницын, охотничье-про- 
мыслового хозяйства — 
А. А. Киселев, газифика
ции — А. В. Комаров, внут
ренних дел — Г. Н. Князев, 
торговли — В. Н. Кузьмин, 
по охране государственных 
тайн в печати — И. В. Ли- 
зарева, аптечного — Ю. А. 
Маркелов, строительства и 
эксплуатации автомобиль
ных дорог — А. Г. Мосев- 
нин, пищевой промышлен
ности — Р. Г. Нуриманов, 
капитального строительст
ва — А. Д. Опарин, предсе
дателем объединения по 
производственно - техниче
скому обеспечению сельско
го хозяйства — В. К. Павли
ченко, мелиорации и водно
го хозяйства — М. М. Пичу
гин, издательств, полигра
фии и книжной Торговли- 
H. В. Помазкин, генераль
ным директором производст
венного объединения про
мышленности строительных 
материалов — О. Н. Поно
марев, бытового обслужива
ния населения — И. К. Про
хоров, общественного пита
ния — Б. С. Пятыгин, ме
стной промышленности — 
Е. И. Рулев, культуры — 
Ю. Н. Тимофеев, кинофика
ции — А. А. Фокин, про
изводственного управления 
сельского хозяйства — 
Э. Т. Ясиновский, связи — 
А. А. Вардоев, генеральным 
директором производствен
ного объединения молочной 
промышленности — Г. П. 
Гусев, профессионально-тех
нического образования — 
Н. А, Лысцбв, гострудсбер- 
касс — М. П. Романов, хле
бопродуктов — Б. М. Ско
риков, Среднеуральского 
территориального транспорт
ного управления — И. Л. 
Солдатов, генеральным ди
ректором производственного 
объединения мясной про
мышленности — Ю. А. Ту
лупов, главным инспекто
ром по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов — И. А. 
Тюстин, объединения
«Свердловскмелиорация» — 
А. Л. Щелчков.

Председателями комите
тов утверждены: по телеви
дению и радиовещанию — 
И. С. Бродский, по физиче
ской культуре и спорту — 
В. В. Лазарев, главным го
сударственным арбитром 
при облисполкоме — М. И. 
Щекутрва.

По предложению депутата 
И. А. Голованова сессия об
разовала областной комитет 
народного контроля и утвер
дила его в следующем со
ставе, кроме председателя: 
заместители председателя— 
В. В. Софронов, В. М. Шав
рин, члены комитета — Г. В. 
Алексеев, М. А. Вдовина, 
А. П. Иванов, Б. И. Крас- 
нокутский, Г. И. Петрушин, 
Е. С. Подошва, И. Ф. Рома- 
нихин, Н. П. Стерехова, 
Е. П. Степанов, М. К. Фи
ногенов, Г. П. Яшин.

По второму вопросу по
вестки дня выступил пред
седатель исполкома област
ного Совета народных де
путатов А. А. Мехренцев.

Выступившие в прениях 
по докладу депутаты одобри
ли предложенные меро
приятий областного Совета 
народных депутатов по вы
полнению плана экономи
ческого и социального раз
вития и социалистических 
обязательств области на 
1980 год.

В принятом решении сес
сия единогласно утвердила 
предложенные мероприя
тия.

Па этом первая сессия 
областного Совета народ
ных депутатов семнадцато
го созыва закончила свою 
работу.

НЕТ У ВЫМПЕЛА ХОЗЯИНА,
АЛИ ПОЧЕМУ В ДЕГТЯРСКОМ РУДОУПРАВЛЕНИИ ИСЧЕЗЛИ ИМИ

Пока Игорь ищет нужные 
документы, я осматриваюсь в 
его кабинете. Обстановка — 
как R любом комитете комсо
мола — схемы, плакаты, гра
моты, а вот и потертый от 
времени вымпел — «Победи
телю социалистического со
ревнования среди комсомоль
ско-молодежных коллекти
вов». Висит на видном месте— 
у окна. Вообще-то, не здесь 
ему положено висеть, а на 
рабочем месте лучшей брига
ды. Но в том-то и дело, что 
хозяев у него давно нет.

Наконец, Игооь кладет на 
стол папку. Мне интересно/ 
что за КМК были здесь, в Дег
тярском рудоуправлении, как 
они соревновались, какими 
были их успехи. Листаю стра
ницы — не то, не то... Один- 
таки документ — отчет о ра
боте КМК Г. Кухаренко за 
второй квартал 1979-го года— 
нашелся. Листок прошлогод
него отчета и «бездомный» 
вымпел на стене — неужели

все, что осталось от КМК 
предприятия и соревнования 
между ними?
• Несколько лет назад в ру
доуправлении было 6 креп
ких комсомольско-молодеж
ных коллективов. Они посто
янно перевыполняли план, 
экономили тысячи рублей. Да 
вот один только факт. 4 КМК 
забойщиков за период с 1977 
по 1979 год дали 12 процентов 
всей сверхплановой продук
ции рудников — и ото среди 
десятков бригад. Лучшего ар
гумента в поддержку моло
дежных коллективов найти 
трудно. Но когда r ок
тябре прошлого года Юрий 
Искорцев, новый секре
тарь комитета, принимал де
ла, КМК в рудоуправ
лении практически не было. 
Последний из них, уже знако
мого нам Г. Кухаренко, дос
тиг критической возрастной 
отметки.

R чем же дело? Не прижи
лись КМК? Факты говорят об

обратном. Молодежи не ста
ло? На сегодняшний день в 
комсомольской организации 
рудоуправления почти 500 
членов ВЛКСМ — это ли не 
резерв?

Беседуем с бывшим секре
тарем комитета ВЛКСМ 
В. Кильдюшевым. Владимир 
приводит две причины: «ста
рение» КМК и распад их в 
результате перевода членов 
бригад на другие участки. 
О «старении». Что ж, процесс 
этот объективный, тут раз
говора нет. С переводами 
вопрос посложней. Как выяс
нилось, были допущены яв
ные пробелы в организации 
КМК. Приказом директора 
рудоуправления они не 
оформлялись. Не знает Вла
димир, были ли отданы соот
ветствующие приказы началь
никами рудников. На каком 
же основании существовали 
коллективы? Постановления 
комитета ВЛКСМ? Для сорев
нования между ними этого,

возможно, достаточно, но для 
того, чтобы сохранить брига
ды, защитить их интересы — 
вряд ли. Из-за неразберихи с 
положением о КМК комитет 
комсомола, по существу, не 
имел над ними четкого конт
роля, не управляя их делами.

Сам по себе это — серьез
ный просчет для любого ко
митета комсомола. И хотя в 
нашем случае КМК в основ
ном «вышли из возраста», 
просчет сей проливает свет на 
главную, пожалуй, причину— 
отсутствие со стороны коми
тета ежедневной и серьезной 
работы с комсомольско-моло
дежными коллективами.

Этот укор можно адресо
вать не только комсомольской 
организации Дегтярского ру
доуправления, но и многим 
другим в нашей области. Как 
отмечалось на XXII област
ной отчетно-выборной комсо
мольской конференции, в пос
леднее время наметилась 
тревожная тенденция к со
кращению числа КМК. Мне 
кажется, одна из причин та
кого положения заключается 
вот в чем. В свое время мно
гие комитеты ВЛКСМ пережи
ли своеобразный бум в созда

нии комсомольско-молодеж
ных бригад. Создали — и не
мало, бригады начали рабо
тать, появились результаты, и 
комитеты на .этом успокои
лись. Бум прошел, на повестку 
дня встала кропотливая, требу
ющая новых усилий работа, а 
комитеты либо не смогли, ли
бо не сочли нужным ее про
водить.

Два КМК были созданы, на
пример, на Тавдинском гидро
лизном заводе. Вскоре стали 
передовыми коллективами, 
одними из лучших в городе и 
области. Много о них говори
ли, ставили в пример. Это, по- 
видимому, и убаюкало коми
тет колАСОмола. Прошли годы. 
Бригады продолжали ставить 
в пример. И не зря, работали 
они по-прежнему здорово, но, 
как вдруг оказалось, комсо
мольско-молодежными уже 
давненько не были—«повзрос
лели», комсомольцев — раз, 
два и обчелся. Обе бригады в 
свое время не омолажива
лись, условия для организа
ции новых нс были созданы, и 
завод остался без КМК.

Нечто подобное произошло 
и в Дегтярском рудоуправле
нии. Повторим, «старение»

КЛАК — в порядке вещей. И 
далеко не всякую бригаду, 
возмужавшую под флагом 
КМК, целесообразно омола
живать. Но на смену-то им 
должны ведь новые прихо
дить. Вот об этом-то комитет 
рудоуправления не подумал. 
Здесь Владимир Кильдюшев 
может меня поправить в том 
сааыслс, что все-таки задумы
вались над этим, что ходил он, 
например, к начальнику Дег
тярского рудника С. С. Конд
ратьеву со своими предло
жениями и горячей поддерж
ки не встретил. Отношение 
администрации к КМК—воп
рос особый и, к слову, нема
ловажный. Частенько оно ста
новится тормозом в деле соз
дания комсомольско-моло
дежных бригад. Причин мно
го—недоверие, непонимание, 
стремление избежать лишних 
хлопот. Как правило, такого 
рода преграды возникают 
тогда, когда КМК только на
чинают на том или ином пред
приятии создаваться. Но вряд 
ли будет без достаточных ос
нований упорствовать началь
ник, который на своем опыте 
убедился в полезности какого- 
либо новшества.

Если все же какие-то слож
ности в этом смысле у коми
тета рудоуправления и были 
(или будут), то ведь разре
шить их всегда поможет пар
тийная организация. Именно об 
этом был у нас разговор с 
секретарем парткома рудоуп
равления В. М. Коркуновым. 
Пусть поправит меня Влади
мир Кильдюшев, но именно 
то, что комитет не занимался 
должным образом своими 
КМК, не проявил особого 
желания и настойчивости в 
этом деле, привело комсо
мольскую организацию рудо
управления к нынешним 
большим потерям. Собствен
но, задним числом признал 
это и бывший секретарь.

Обидно. Обидно за комсо
мольцев рудоуправления, что 
оказались они, по сути, у раз
битого корыта, что впору за
тевать новый бум. Понимаю, 
как нелегко сейчас Юрию Ис- 
корцеву. Создание КМК, ор
ганизация социалистического 
соревнования среди комсо
мольских организаций под
разделений рудоуправления, 
ОКО — во всех этих делах 
начинать едду пришлось с го
лого места. Но решить их не
обходимо, для того и оказано

ему доверие быть комсо
мольским вожаком.

Вопрос о КМК уже ставился 
на комитете комсомола, об
суждался в парткоме, на при
мете у секретаря есть брига
ды, которые могли бы бороть
ся за звание комсомольско- 
молодежных. Желание сдви
нуть дело с мертвой точки у 
Юрия, чувствуется, есть, мо
жет быть, практических навы
ков, умения в новой работе 
еще не хватает. Думается, 
партийная организация окажет 
ему необходимую помощь. 
В одном только не согласился 
я с Юрием.

— Вот встретим достойно 
ленинский юбилей, — сказал 
он, — и тогда уже вплотную 
займемся КМК.

А может быть, 110-ю годов
щину со дня рождения В. И. 
Ленина комсомольцы рудоуп
равления отметят созданием 
хотя бы одного-двух комсо
мольско-молодежных коллек
тивов? Уверен, это была бы 
достойная встреча.

Пора уже старому вымпелу 
обрести новую прописку.

С. АНИСИМОВ, 
наш спецкор.

Дегтярск.
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Федору Петровичу ЗАОСТ-

олодость

имя АВТОГРАФ

дость — пора первой любви. Это так. Но моло
дость — это и начало Становления, поиска своего

»Доброе имя должно 
быть у каждого человека. 
Лично я вижу это доброе 
имя в славе своего Отече
ства».

время дерзких мечтаний. Моло-’мом стройотряда? И не за-

песта в жизни, время гражданского возмужания.
Когда-то, открывая рубрику, мы писали: «Авто

граф» — право иа поучительный рассказ о своей моло
дости». Сегодня это право предоставляется ректору 
Уральского политехнического института, профессору, ла
уреату Ленинской премии

метил ни уныния, ни расте
рянности. Если и жалова
лись, то на нехватку строй
материалов, отсутствие 
боты или инструмента.
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РОВСКОМУ.

Ал. СУВОРОВ.
КОНЦЕ войны он уз« 
нал 9 мая, в Праге. 
Позади были три го

да боев. Танки с крестами в
прицелах его пушек. Кило
метры дорог. Радость побед 
и горечь потерь. Позади — 
война, И артиллерист Федор 
Заостровский имел полное 
право вспомнить о своем 
мирном звании — студент.

— В 1937 году я закон
чил среднюю школу города 
Карабаша, что в Челябин
ской области. Школа толь
ко-только перешла на деся
тилетку, наш выпуск был 
первым, и за него особенно
волновались сумеем ли
переступить порог вуза? По
ступили почти вЬе. Я стал 
студентом химико - техноло
гического факультета Ураль
ского индустриального ин
ститута.

Стремление в техниче
ские вузы не было просто 
модой. Тридцать седьмой — 
это год второй пятилетки.
Страна наращивала 
индустриализации.

темпы 
Стране

очень нужны были специа
листы, инженеры. У нас 
чувство общественного дол-
га и личные планы были 
разрывны, и выбор мы 
лали, исходя из этого.

Помню, в 
была боевая,

школе у 
сильная

не-
де-

нас 
пио-

нерская дружина. Медепла
вильному заводу не хватало 
$уды, и мы по-своему помо
гали взрослым: собирали на 
путях руду, просыпавшуюся 
из вагонов. Город чествовал 
горняков-ударников — и на
ша самодеятельность обяза
тельно принимала участие в 
праздниках...

И в институт принесли 
привычку жить наполненно, 
активно, интересно.

На первых порах прихо
дилось нелегко. Мне никак 
не давались физика и хи
мия. Много занимался. Но 
сколько помню себя студен-
том всегда находилось
время для общественной ра
боты. В группе был профор
гом. Два года вел кружок 
политграмоты иа «Уралобу- 
ви». Ездил на слет альпини
стов в Алма-Ату. И так 
все мы старались быть, 
что называется, в самой гу
ще событий.

— Федор Петрович, чем,
по-вашему, похожи и чем
отличаются молодежь три
дцатых годов и нынешнее 
юное поколение?

— Чем отличаются... Во 
время нынешней предвы-

Ж> Кировском ОВД Сверд- 
ловска я выписал четы

ре 'адреса «трудных» подрост
ков.

— Летом они поедут в 
стройотряды, — сказала мне 
Е. А. Косицкая, инспектор по 
делам несовершеннолетних.

Кульмашовых не оказалось 
дома. Не удалось увидеть и 
Васю Одинцова. На вопрос, 
знает ли мама, что Вася ле
том поедет па стройку, Нина 
Павловна Одинцфва отрица
тельно покачала головой.

Леше Карасеву я сам ска
зал, что он «кандидат» в 
стройотрядовцы.

— А чем там занимаются, 
ты знаешь?

— Работают.
— А еше?
Леша не ответил.
Лучше других

ССО, пожалуй, 1
знаком с

Валера Зло-
бин. Прошлым летом он три 
недели провел в отряде «Гори
зонт» УПИ. Отряд расстался 
с ним. А в этом году Валера
ехать не хочет. Знакомство
его с ССО было кратковремен-
ны м 
июне,

(впервые встретились в 
расстались в конце ию-

ля), а оттого и неутешитель
ным.

Прошлым летом более пяти
сот подростков из Свердловска 
и области побывали в строй
отрядах. Конечно, не у всех 
из них знакомство с цели
ной было неудачным. Но не-
редко все же именно та-
ким. И зачастую оканчивалось 
или бегством подростка, или 
решением отряда об «изгна
нии».

Так было, например, в ССО 
«Эос» Свердловского педагогн-

есть переживали за общее 
дело. И чувствовались в них 
самостоятельность, желание 
проверить себя в работе, 
стать организаторами.

Иногда приходится

борной кампании была у ме
ня встреча с избирателями 
в учебно-производственном 
комбинате. Перед началом 
встречи оставалось время, 
решил заглянуть в классы. 
Смотрю сидит совсем

еще «зеленый» паренек и 
выстукивает пальцами по 
клавишам портативной счет
ной машины. Этим, конечно, 
сейчас никого не удивишь. 
Ио я вдруг вспомнил, как 
пацаном бегал в клуб, — не 
кино смотреть: также поку
пали билеты, рассаживались 
по рядам—и слушали радио! 
Как с января 1934 года ста
ли продавать хлеб — рань
ше он был только по карто
чкам. Помню рассказы ма
тери и отца, как до револю
ции батрачили они. Какой 
все же огромный, трудный
путь 
как 
зря

прошла наша страна, 
далеко мы шагнули! И 

порой люди старшего
возраста, свидетели «пяти
леток шагов саженьих», за
бывают или не считают нуж
ным рассказывать об этом 
молодежи. По сравнению с 
предвоенными годами неиз
меримо вырос материаль
ный уровень жизни, уровень 
информированности, образо-
вательный
числить. 
рить? У 
счетные 
счетные 
тектор -

всего не перс
Да что там гово- 
нас в школе были 
палочки, сейчас — 
машины. У нас де- 
- сейчас телернде-

НИС...
Но это, так сказать, ве

щественные приметы време
ни. В главном же, во внут-
ренней 
схожи.

Этим
мне 1

сути, мы очень

[ летом пришлось 
побывать в студенче-

ских строительных отрядах 
нашего института. Говорил 
с ребятами, присматривался 
к ним: не тяжело ли вче
рашним школьникам свы
каться с напряженным рит-

слышать, особенно от пожи
лых людей, такое мнение: 
нынешней молодежи-де все 
слишком легко дается, и по
тому растет она инфантиль
ной, эгоистичной, общест
венно пассивной...

— Опираясь на двадцати
пятилетний опыт работы со 
студентами, говорю: не сог
ласен. Категорически. Есть 
— и всегда были—отдельные 
юноши и девушки, заражен
ные бациллой эгоизма, при
способленчества. Но ведь 
все остальные — настоя
щие. Не открою секрета, ес
ли скажу: не мыслю своей 
работы без теснейшей связи 
с комсомольским активом, 
без поддержки всех студен
тов. Последние годы взя
ли курс на студенческое са
моуправление в общежити
ях. Например, совет студен
ческого корпуса радиотехнп-
ческого факультета 
зовал в общежитии < 
теку и зал счетных 
Дежурят там сами 
ты. Полезное дело? 
чителыю. Возможно 
масштабах института

органи- 
библио, 
машин, 
студен- 
Исклю- 
лн в 

такое
по инициативе «сверху»? 
Вряд ли. Где взять столько 
штатных «единиц», столько 
библиотекарей и дежурных? 
Кстати, за последнее время 
у «радистов» только одно 
нарушение дисциплины — 
и то совершил его радиофа- 
ковец в чужом корпусе. в 
своем, наверное, не дали бы.

Не так давно одна из 
академических групп строи
тельного факультета высту
пила с почином «Учиться 
без «троек». Стать хорошим 
специалистом самому и по
мочь в этом товарищу — 
разве это не показатель 
гражданской зрелости?

Таких примеров — десят
ки. Иногда говорят о строп
тивости молодых, их горяч
ности. А ведь это хорошо! 
Ставьте перед собой самые 
острые вопросы, спорьте, до
бивайтесь истины. Хуже 
всего, когда чего-то не по
нял или понял неправильно 
— да так и оставил.

Чем больше работаю со 
студентами, тем отчетливей
узнаю в 
ков.

них своих сверстни-
...Со старой фотографии

смотрят молодые, открытые
лица. Пиджаки и куртки не
привычного нам покроя, 
странные для глаза приче
ски... А так — обычные ре
бята. Наши ровесники.

К июню сорок первого 
они закончили четвертый 
курс. Когда началась война, 
в военкомат пошли всей 
группой.

И довелось им пройти ты
сячи километров фронтовых 
дорог. Испытать радость по
бед и горечь утрат. Через 
сотни боев пронести то, что 
любили и во что верили. 
Кровью и жизнью доказать 
нерушимую верность своим 
идеалам.

Кто остался жив, доучил
ся уже после Победы.

С. ПЛОТНИКОВ.

КТО ты, троечник?» — Над этим вопросом в январском 
выпуске нашей студенческой страницы размышлял до
цент кафедры теории и практики Уральского универ

ситета Р. Бухарцев. Реакция читателей показала, что тема 
действительно интересна и заслуживает пристального внима
ния. Сегодня мы публикуем некоторые из откликов на мате

риал «Троечник».
Мнения разные. Но в каждом из них есть мысль, которую 

наиболее точно сформулировал Е. И. Казанцев: ответственность 
человека перед собой и людьми за уровень своих знаний, за 
качество профессиональной и нравственной готовности рабо
тать на общее благо. Всегда ли точен критерий оценки? От 
чего зависят первые успешные самостоятельные шаги молодо
го специалиста: от знаний, решительности, умения адаптиро
ваться в новой среде? Как избежать ситуации «наоборот к 
диплому»?

Наш разговор о «тройках» и троечниках будет продолжен.

попахивает жизненным прозя
банием: без проблем, без стрем
лений, без цели. Такого чело
века не привлекут трудности, 
а если они и возникнут, то 
вряд ли он с ними совладает.

Мы, студенты, общаясь друг 
С другом, вряд ли задумываем-
ся о том, с каким
говорим, спорим

человеком 
отличии-

ном или неуспевающим. Чаще 
ценится то, что делает легкими
наши отношения: 
начитанность, а не
Но вот как позиция

остроумие, 
отметки, 
«тройка»

=
SS

!
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КАКОЙ он,
МЕТАЛЛ?

Свердловск является приз
нанным в стране центром ме
таллургической науки. Именно
здесь, на 
факультете 
технического

металлургическом 
Уральского поли

института им.
С. М. Кирова, идет подготовка 
так необходимых сегодня 
стране специалистов металлур
гии. Об этой, еще недостаточ
но известной выпускникам 
средних школ специальности 
хочется рассказать тем, кто 
скоро получит аттестат зрело
сти.

ведущих НИИ и металлургиче
ских предприятий '-'рала. Быть 
исследователем — почетно. 
Стать исследователем, обуча
ясь только в аудитории, невоз
можно. Начиная с третьего 
курса, студенты кафедры под 
руководством профессоров, 
доцентов участвуют во всех 
исследованиях кафедры, пости
гая тонкости своей будущей 
работы.

Поиск нового невозможен 
без большой затраты сил и 
времени. Поэтому предупреж
даем: специальность — не для 
«любителей легких побед».

Металлургический экспери
мент не прост. Студенту при
ходится работать с высокотем
пературными печами, с рас
плавами. Эта, трудная даже в 
физическом отношении, рабо-

Физическая химия одна

та сочетается с 
ем сложного 
оборудования,

использоеани- 
электронного 

позволяющего

БОРОТЬСЯ
ЗА ЧЕЛОВЕКА
Начав разговор о троечнике, 

газета подняла очень правиль
ный и актуальный вопрос.

Конечно, одно дело, когда 
человек получает «тройку» 
случайно, в силу обстоятельств. 
Совсем другое — когда сту
дент психологически себя на
страивает на «посредственно». 
Это очень опасно.

На промышленных пред-

обучающихся. Конечно, это 
нам небезразлично. Борьба с

обязательно проявляется в том, 
что человек постоянно схваты
вает лишь «верхушки» знаний.

Е. МОСТОВАЯ, 
студентка 1 курса 

филфака УрГУ.
1

ПОЧЕМУ ТРУДНО
С «ТРУДНЫМИ»
ной девчата из «Эоса» позна
комились в конце апреля или 
в начале мая. Когда точно — 
командир отряда Наташа Ефи
мова нс помнит. Вскоре у сту
дентов началась сессия. С по
допечными девчата снова уви
делись только перед отъездом
на целину. Даже
стройотрядовской 
ков не было: •это

ческого института. С Верой держит.

формы
у подрост-

как бы
свидетельствовало, что пребы
вание «трудных» в отряде бу
дет условным, временным. 
Долго здесь они не задержат
ся, как не задержались Вера 
и Марина на фабрике спортив
ной обуви. Ушли, не прорабо
тав и трех месяцев...

...Пока готовилось помеще
ние под отрядное жилье, де
вушки были веселы и поклади
сты. Но вот па стройку при
ехал весь отряд, началась ра
бота, и Вера с Мариной реши
ли укладывать вещи. Труд на 
стройке показался им «скуч
ным занятием». Работать со 
всеми не хотелось, а до шум
ных. веселых целинных празд
ников было еше далеко.

В конце второй недели со
брался штаб отряда. Брига
дир Светлана Устюжанина, в 
бригаду которой были зачис
лены Вера и Марина, сказала, 
что если они не желают рабо
тать, как все. то отряд их не

Кавалеровой и Мариной Мити- чемоданы и уехали.
«Трудные» собрали

«тройкой» ведется 
активно. Студенты 
экономического 
например, решили: 
троечника рядом».

все более 
инженерно* 
факультета, 
«Ни одного 
Результат?

ВСЕ
НАОБОРОТ.

Й
!

из классических наук, изучаю
щая химические процессы с 
помощью богатого арсенала 
физико-математических мето
дов. В настоящее время раз
работка металлургической тех
нологии, проектирование но-

изучить характеристики про
цессов, протекающих за мил
лионные доли секунды. После 
эксперимента начинается обра-

приятиях, в исследовательских 
институтах мне приходилось 
наблюдать постепенную «эво
люцию» людей со слабыми 
знаниями. Человек не может 
справиться с порученным де
лом, старо быть, не растет ни 
творчески, ни по службе-. При
ходит разочарование: «не за
мечают, затирают». И вполне 
может статься, что превратит
ся человек в недовольного 
всем бездельника и брюзгу.

Привычка «делать все абы 
как и не краснеть» приводит 
к тяжелым последствиям. Ду
ховная неудовлетворенность, 
отсутствие отдачи в работе, 
при нежелании, а чаще — 
неумении исправить себя (не
умении, воспитанном тем же 
«троечным» отношением к де
лу) означают в конце концов 
и разлад во внутреннем со
стоянии человека, и разлад в

вых агрегатов немыслимы
без глубокого физико-химиче
ского анализа.

О перспективности специаль
ности говорит, в частности, тот 
факт, что кафедра теории ме-
таллургических процессов,
ежегодно выпуская инженеров, 
не удовлетворяет заявки даже

ботка и 
данных.

анализ полученных 
Здесь не обойтись

его отношениях с ( окружаю-

без высшей математики, физи
ки, физической химии, совре
менной вычислительной техни
ки. Тот, кто любит и умеет ре
шать сложнейшие задачи на
шего научно-технического века, 
всегда найдет у нас депо по
душе. А. СОТНИКОВ, 

профессор, 
выпускник УПИ.

щими, и разлад в трудовой 
деятельности.

Так что слова об ответствен
ности, о долге перед собой и 
людьми — не просто красивая 
фраза. Для студента, завтраш
него специалиста, это особен
но важно.

В нашем институте троеч
ников сейчас около восьми 
процентов общего числа

Общая успеваемость на этом 
факультете по сравнению с 
прошлым годом резко возрос
ла, а на втором курсе (cawM 
трудном) процент повышен
ных оценок более чем в два 
раза превышает общеинститут-
ский. Л главное на курсе
и факультете создался очень 
здоровый психологический кли
мат. Ребята помогают слабым 
студентам, держат их под по
стоянным контролем. Мы вся
чески поддерживаем начина
ние студентов. Это ведь не 
просто борьба против плохих 
отметок, это борьба за чело
века.

Е. КАЗАНЦЕВ, 
ректор Уральского . 

лесотехнического 
института.

это
ПРОЗЯБАНИЕ

В «тройне», нам оценке, есть 
некоторая обтекаемость: не 
хорошо, но и не совсем плохо. 
В отличие от «двойки», она 
дает студенту право продол
жать учебу в вузе.

— На что мне «пятерки», — 
скажет кто-то из когорты 
троечников, — диплом-то всем 
выдадут одинаковый. А каким 
я специалистом стану — впол
не возможно, не хуже отлич
ника.

Что ж, он может оказаться 
прав: не только «тройки», но и 
«пятерни» бывают разные.

Только ведь мы говорим о 
постоянной «тройне», которая 
вытекает из лени, привычки к 
постоянным недоделкам, отсут
ствия силы воли. Эту привыч
ку, не сомневаюсь, «принци
пиальный» троечник) унасле
дует и после вуза. А это уже

а
Никогда не писала в газету, 
после того, как прочла «Тро

ечница»
сеть. Вот почему.

захотелось напи-

Мой сын
прекрасно, 
институт, i 
да: после 
временно 
получила i

школе учился
Сразу поступил в 

а тут случилась бе- 
тяжелой операции я 
нс смогла работать, 
инвалидность. Мате-

риально стало тяжело, и сыну 
пришлось прирабатывать. Раз
гружал вагоны, что-то делал па
стройке и все это по вече*
рам или в выходные. Конечно, 
на занятия оставалось мало 
времени. «Хвостов», правда, 
не было, но сдавал на «троеч
ки». Так закончил институт, 
получил диплом и вот уже де
сять лет успешно работает, 
сейчас уже в должности глав
ного инженера. Так чтр. говоря 
о троечнике, нужно учитывать 
и жизненные обстоятельства.

А вот случай, для меня не 
очень понятный. Я сейчас ра
ботаю инженером в проектном 
институте. К нам недавно при
шли две девушки. молодые 
специалисты. Одна училась в 
вузе слабо, другая — на «4» и 
«5». Так вот та, что была 
троечницей, схватывала пре» 
мудрости дела прямо на лету и 
очень быстро стала работать 
самостоятельно. И вообще 
она хороший человек и товарищ, 
мы, несмотря на разницу в 
возрасте, очень дружим.

Л вот другая, которая учи
лась и закончила вуз хорошо... 
Ей очень трудно дается работа.
Она 
очень

слишком медлительная, 
долго думает — и все

равно получается не так. как
надо. Видимо, в институте

«СТИПЕШКА ДЛЯ ДОСУГА»работе. Но успевают они, как 
правило, только познакомить
ся с подростком, так как вско
ре начинается сессия. А вслед

Почему же отряд так легко 
расстался с подростками?

— Мы ничего не смогли с 
ними поделать, — говорит На-
таша Ефимова, ничем не
удалось их заинтересовать.

Если отряд для «трудного* 
подростка в тягость, то и сам 
он становится для отряда вы
нужденной и малоприятной 
обузой. Например, командир 
ССО «Радуга» УрГУ Лена 
Теплицкая заметила в раз
говоре со мной, что у редкого 
отряда лежит душа к «труд
ным» подросткам. Слишком, 
мол, возни много: тут и уко
роченный рабочий день, и не
скончаемые разговоры с инже
нером по ТБ... А если подрос
ток к тому же с характером, 
то ничего не остается, как 
только избавиться от него. 
Правда, в «Рйдуге», со слов 
Лены, с «трудными» все нор
мально. А вот «Россияне», од
ному из лучших отрядов 
УрГУ, пришлось нынешним ле
том проститься с тремя свои
ми подопечными.

Все это факты прошлой це
лины. Стройотрядовцы не ви
дят в случившемся ничего за
зорного. Но давайте подума
ем, правдоподобно ли то, что 
у «Россияны» — отряда с де-
сятилетней историей
тыми традициями 
ния работать с

и бога- 
нет уме-
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промиссные инженеры по ТБ, 
требовавшие от подростков 
собранности и дисциплины?

Дело тут, пожалуй, в дру
гом: в•самой организации pà- 
боты строительных отрядов с 
«трудными» подростками.

Осенью, с началом занятий, 
стройотряды прощаются с ве
теранами студенческой цели
ны и приглашают к себе же
лающих занять их места. Дол
го и кропотливо готовят к 
трудовому семестру новичков. 
Знакомят с историей и тради
циями отряда, проверяют в де
ле, кто чего стоит. Новички 
должны зарекомендовать себя 
в агитках, отрядных суббот
никах, спортивных праздни
ках. Случается, с некоторыми 
отряд расстается уже в подго
товительный период. Бывает,
что 
на

С 
все

расставание 
целине.

«трудными»

происходит

подростками
гораздо Проше. Работа во

время подготовительного пе
риода ведется, но только бу
мажная. И начинается она 
значительно позже. В январе 
областной штаб ССО, город
ское управление внутренних 
дел, районные отделы внут
ренних дел. начинают собирать 
сведения о «трудных» подро
стках, а в марте рассылают 
эти сведения по зональным

«трудными»? штабам ССО. Наконец-то от-
Виноваты ли в этом беском- рядам можно приступать к

Радостные перемены
На днях в поселке Красно

армеец — центральной усадь
бе совхоза «Конезавод-130» 
справили новоселье 22 семьи 
тружеников нив и ферм этоПо 
хозяйства. Для них построен 
красивый, со всеми видами 
благоустройства двухэтажный 
22-квартирный дом с лоджия
ми. В нем водяное отопление, 
водопровод, кухни оборудова
ны газовыми плитами. А по
строил этот дом коллектив 
треста «Свердловскзапстрой».

Поблескивают свежестью кра
сок окна и двери, полы и па
нели...

Неузнаваемо изменился об
лик поселка за прошедшие че
тыре года нынешней пятилет
ки. Здесь возведено немало 
новых зданий, как в жилой, так 
и в производственной зоне хо
зяйства. Клуб со зрительным 
залом на 330 мест, детский 
комбинат на 140 малышей, око
ло десятка красивых двух

квартирных домов, кормопри
готовительный комплекс зда
ний и сооружений на базе аг
регата «Аист», животноводче
ский комплекс на 1200 коров, 
который скорее напоминает 
завод, а не ферму, ряд других 
объектов.

Весной в поселке приступят 
к строительству школы на 392 
учащихся, 18-квартирного до
ма и других зданий и сооруже
ний. Составлен план строи
тельства и на будущий год —

первый год одиннадцатой пя
тилетки. Намечено строить 
спальный корпус интерната 
для школы на 120 учащихся, 
торговый центр, жилые двух
этажные и одноэтажные дома, 
склады зерна и картофелехра
нилище.

Поселок Красноармеец с 
вводом в эксплуатацию в ны
нешнем году очистных соору
жений станет первым в райо
не сельским населенным пунк
том со всеми видами благо
устройства.

А. ДЕМЧЕНКО.

за нею целина.
История эта повторяется из 

года в год. И, может, потому 
из года в год десятки подро
стков бегут из отрядов, так и 
не находя себя среди будущих 
инженеров, экономистов, учи
телей — людей грамотных, 
культурных, способных много
му научить. На наш взгляд, 
здесь недорабатывают шефские 
секторы комитетов комсомола.
Это их обязанность знать
«трудных» подростков в сво
ем районе. Знание это должно 
обеспечиваться ’ постоянными 
деловыми контактами с инс
пекцией по делам несовершен
нолетних. Контактов этих сей
час нет. Даже в Кировском 
районе Свердловска, где рас
положены три крупнейших ву
за. Исключением стал только 
юридический институт, где в 
обязательном порядке студен
ты занимаются с подростками 
в зачет общественно-политиче
ской практики.

Шефство отрядов над под
ростками — дело перспектив
ное и благородное. И если оно 
не будет подменяться мелоч-
ной, 
щей

ни к чему нс обязываю-
опекой—накануне

ны не придется гадать,
целп- 

при-
живется или не приживется 
подросток в отряде. Пока же 
такие догадки строят во мно
гих вузах Свердловска. И от
того «трудные» даже не знают 
о том, что сейчас, в марте, 
они «успешно проходят канди
датский ■ стаж» в ССО.

В. РАСТОРГУЕВ, 
наш иешт. корр.

РСФСР
МОСКВА. «Встреча с 

Лениным» — альбомы грам
пластинок под таким на
званием выпустила всесо
юзная фирма «Мелодия». В

I
я

II
просто зубрила, а ведь в работе 
нужны понятие, смекалка.

Видите, как все у этих деву
шек получается «наоборот дип
лому». Почему?

С уважением И. ИВАНОВА, 
читательница газеты 

«На смену!»

РАЛЬСКАЯ государ
ственная консерва
тория — старейшее 

учебное заведение Сверд
ловска. Основанное в 1934 
году, оно выпустило уже 
тысячи классных специа
листов. Нам хорошо извест
ны имена народных арти
стов СССР Юрия Гуляева, 
Бориса Штоколова, многих 
других выпускников кон
серватории.

Сегодня в этом учебном 
заведении е увлечением 
учатся более шестисот юно
шей и девушек.

НА СНИМКАХ: третье
курсница Ольга Николае
ва за дирижерским пуль
том в классе Б. Г. Осипова; 
идут занятия у третьекурс
ников отделения народных 
инструментов.

Фото А. ЛАПТЕВА.

а а

яг

SI = вЕ := с:
I
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Так называлась критическая корреспонденция, опубли
кованная в нашей газете 4 декабря. Речь шла о плохой 
организации досуга учащихся Свердловского химико-ме
ханического техникума.

Мы получили ответ от секретаря комитета ВЛКСМ 
техникума Л. БОЯРСКОГО:

Выступление газеты было обсуждено на заседаниях 
комитета с участием секретарей комсомольских органи
заций учебных групп. Действительно, в организации до
суга в общежитии был допущен ряд просчетов. Комитет 
ВЛКСМ техникума нс оказал действенной помощи студ
совету.

Корреспонденция была обсуждена также на комсомоль
ских собраниях всех групп дневного обучения.

Разработаны конкретные меры по исправлению недо
статков, намечено: проведение в общежитии тематиче
ских вечеров, диспутов, КВН; вовлечение учащихся в 
кружки художественной самодеятельности при ДК имени 
60-летия Октября и т. д.

• БЮРО действенности • 
X

8

g« I♦ БЮРО ДЕЙСТВЕННОСТИ •

2
2 
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«НА МЕЛИ»

я =

к

Решено ежемесячно 
вать отчеты бытового 
направлении.

на заседаниях комитета заслуши- 
сектора об итогах работы в этом

на критическую корреспон
денцию с таким названием, 
опубликованную 3 января, от
вечает главный инженер про-
изводственного управления

«МЕРТВЫЕ ДУШИ»
сельского хозяйства Сверд
ловского облисполкома В. К. 
КОРЮКОВ:

в в= в
5!

Фельетон с таким заголовком был опубликован 3 ян
варя в выпуске «Кафедры». Речь шла о том, что в неко
торых студенческих общежитиях плохо работают или 
совсем не работают душевые. Вот что ответил нам про
ректор по административно-хозяйственной части Сверд
ловского горного института Л. С. ИВАНЕНКО:

Ректорат института считает критику правильной.
В настоящее время изыскиваются возможности приобрете

ния сантехнической арматуры для полной комплектации ду
шевых и прачечных помещений в корпусах «Б», «В» и «Г» 
студенческих общежитий.

В феврале утвержден график по капитальному и текущему 
ремонту зданий, определены конкретные сроки. Среди пер
воочередных в график включены работы по ликвидации не
достатков, отмеченных в материале газеты.

Для производства капитального ремонта общежитий в те
кущем году предусмотрено израсходовать 62 тысячи рублей.

Корреспонденция рассмот
рена отделом механизации. 
Распоряжением начальника уп
равления ответственность за 
решение вопросов, связанных 
с размещением в хозяйствах и 
обеспечением студентов тех
никой, возложена на замести
теля начальника по механиза
ции В. М. Чиркова.

Вопрос, 
обсужден

поднятый в газете,
с

Свердловского
руководством 
сельскохозяй-

ственного института. Специали
сты областного управления 
примут участие в работе уче
ного совета института по об
суждению проблем отряда 
«Механизатор».
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них включены записи вос
поминаний соратников Вла
димира Ильича, воскрешаю
щие годы великой жизни. 
Ныне «звуковая Лениниа- 
на» насчитывает более ста 
пластинок. Особое место за
нимают в ней записи речей 
вождя, сделанные в 1919— 
1921 годах. Специалисты 
проделали большую работу 
по улучшению звучания ре
чей Владимира Ильича Ле
нина в грамзаписи.

САРАТОВ. Славу сара
товских пшениц умножат 
новые районированные сор
та колосовых «саратов-

ская-46» и «краснокутка-6». 
Они созданы учеными науч
но-исследовательского ин
ститута сельского хозяйства 
юго-востока. По мукомоль
ным и хлебопекарным каче
ствам, урожайности и ус
тойчивости к болезням эти 
хлеба намного превосхо
дят своих предшественни
ков.

ЖИТОМИР. Незамени
мым материалом для неко
торых отраслей промышлен
ности станет бумага из син
тетических волокон. Первые 
ее тонны сошли сегодня с 
автоматизированной линии,

пущенной на Малинской 
бумажной фабрике.

Внешне такая бумага на
поминает обычную, изготов
ленную из древесного сы
рья. Однако новый материал 
обладает высокой жаро- и 
влагостойкостью, низкой сте
пенью деформации, повы
шенной механической проч
ностью. Применение изоля
ционных прокладок из него 
в полтора раза продлевает 
срок службы электродвига
телей, значительно улучша 
ет работу агрегатов.

(ТАСС).
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сительно того, чтобы потении- 

I альные блага от мирного при
менения ядерных взрывов бы- 

I ли доступны на недискрими
национной основе участникам 

I Договора, не обладающим 
I ядерным оружием.
I Говоря об общих особенно

стях рассматриваемого До
говора, нельзя не сказать о во
просе контроля над его со- 

■ блюдением. С этой целью в

нию урана и по переработке 
облученного топлива. Вот что 
пишет, к примеру, известная 
шведская деятельница А. Мюр- 
даль, осуждающая действия 
самого крупного поставщика 
ядерных материалов — Соеди
ненных Штатов: «Предложен 
пне США о поставках ядерных 
реакторов Египту и Израилю 
первоначально вообще не 
учитывало Договора о нерас.

ВСЕМ НАРОДАМ НУЖЕН МИР!

ВДНИ VIII съезда Поль
ской объединенной ра
бочей партии мы с осо

бым вниманием слушали те 
части доклада Первого секре
таря ЦК ПОРП Э. Герена и вы
ступления члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК КПСС 
М. А. Суслова, в которых была 
дана оценка международного 
положения. Не было на съез
де оратора, который бы не вы
ражал озабоченности в связи 
с тем, что империализм на-
ращивает гонку вооружений и в 

R

5MAÇTA 1980 года 
исполнилось десять 
лет с момента всту-

пленил в 
важнейших

силу одного из 
международных

документов в области разо-
руження Договора о не-
распространении ядерного 
оружия.

Договор направлен на реше
ние одной из жгучих проблем 
современности — задачи пред
отвращения расползания ядер-
ных 
всему

средств уничтожения по
миру.

подписания
К моменту его 

в мире уже па-
считывалось пять ядерных дер
жав (США. СССР, Англия, 
Франция, Китай). Известно, 
что первыми па путь произ
водства и даже практического 
применения ядерного оружия 
встали Соединенные Штаты— 
конец второй мировой войны 
был ознаменован взрывами 
американских атомных бомб 
в Хиросиме и Нагасаки.

В последнее время пробле
ма дальнейшего укрепления
режима 
ядерного 
обретать 
ту. Это < 
некоторые

нераспространения 
оружия стала при- 
еще большую остро- 

объясняется тем, что 
; неядерные государ-

ства активно стремятся при
общиться к «ядерному клубу». 
В частности, это относится к 
ЮАР, которая до сих пор не 
присоединилась к Договору о 
нераспространении ядерного
оружия, 
оружия 
режима

Появление ядерного 
в руках расистского 
Претории создало бы

самую непосредственную угро
зу для безопасности африкан
ских государств, усилило бы 
ядерную угрозу для всего че
ловечества. Аналогичные пла
ны вынашивают и правящие 
•круги Израиля, Пакистана и 
•некоторых других государств.

Договор о нераспростране
нии ядерного оружия состоит 
из 11 статей. Особое место 
среди них занимают первые 
две статьи, в которых кон
кретно формулируются обяза
тельства, возлагаемые на ядер- 
иые и неядерные государства 
для того, чтобы надежно обес
печить нераспространение ядер-

ПРОТИВ
ВОЙНЫ
В США 

массовые
продолжаются 
демонстрации

протеста против планируе
мых вашингтонской адми
нистрацией военных аван
тюр за рубежом. Особенно 
активное участие принима
ют в них молодые амери
канцы, которые говорят ре
шительное *нет» агрессив
ной политике Белого дома.

На снимке: демонстра
ция студентов Колумбий
ского университета в Нью- 
Йорке.

Телефото ЮПИ—ТАСС.

РЕШЕНИЕ Картера «замо
розить» ратификацию 

Договора ОСВ-2 вызвало в
Голландии большое 
койство. В этой связи 
«Фолкскрант» недавно

беспо- 
газета 
писа

ла, что отсрочка может иметь 
серьезные последствия. Дого
вор ОСВ-2 призван положить 
конец гонке вооружений в 
стратегических видах ядерных 
вооружений путем поддержа
ния ядерного равновесия

ВАЖНЫЙ
ДОГОВОР

ного 
ется 
жия 
как 
Этот

оружия. В них запреща- 
передача ядерного ору- 
илн контроля над ним 

прямо, так и косвенно.
запрет со всей очевид-

статье III предусматривается 
привлечение к осуществлению 
контроля крупнейшей из су-
шествующих 
организаций,

мсждународных 
работающих в

пространеник или применении 
гарантий МАГАТЭ. Это проти
воречит духу, если не букве, 
Договора о нераспростране
нии и является вызовом по от
ношению к лояльным его уча
стникам».

Советский Союз выступает 
за установление надежного 
контроля за ядерным экспор
том, и прежде всего за уста
новление такого международ
ного порядка, обязательного 
для всех экспортеров, при ко* 
тором в качестве непременно-

отравляет атмосферу между
народных отношении. в

Мы еще хорошо помним 
ужасы войны, навязанной Ев
ропе фашизмом. Я сам много 
пережил в то мрачное время 
и всем сердцем понимаю стра
стное желание Советского 
Союза, всех миролюбивых 
стран жить и трудиться в спо
койной обстановке. У меня 
трое детей, и я очень хотел 
бы, чтобы они никогда не уз
нали бед войны, чтобы над 
ними не висел дамоклов меч 
ядерной катастрофы. Ведь 
польский народ потерял в ми
нувшей врйне шесть миллио-

костью распространяется и на 
ту возможность, к которой по
стоянно привлечено значитель-
ное внимание, передачу
ядерного оружия через систе
му западных военных блоков. 
Равным образом запрещается 
передача контроля над ядер
ным оружием или взрывными 
устройствами. Иначе говоря, 
Договор закрывает любые пу
ти передачи ядерных средств. 
Это важная особенность дан
ного международного доку; 
мента.

Другой немаловажный ас
пект — отказ неядерных стран 
от производства и приобрете
ния ядерного оружия. Это ре
гулируется статьей II Догово
ра, в которой неядерные стра
ны берут на себя обязательст
во сохранять и поддерживать 
свой неядерный статус. Такое

данной области, — Междуна
родного агентства по атомной 
энергии (МАГАТЭ). Неядер
ные государства — участники 
Договора ' обязуются принять 
гарантии МАГАТЭ, т. е. систе
му наблюдения и контроля за 
использованием предназначен
ных для мирных целей ядер
ных материалов. Такая систе
ма уже действует на основе 
соглашений, заключаемых меж
ду МАГАТЭ и неядерными 
государствами — участниками 
Договора.

Несмотря
чительное 
Договора 
дарств),

на довольно зна- 
число участников 

(свыше ста госу-
задача дальнейшего

обязательство необходимая
составная часть механизма не
распространения. Оно соот
ветствует закрепленному в 
статье I Договора обязатель-
ству 
вать 

В'
ряд

ядерных стран не переда- 
никому ядерного оружия. 
Договоре зафиксирован
положений, специально

направленных на приобщение
неядерных стран, подписав
ших Договор, к широкому ис*
пользованию потенциальных
благ в деле мирного примене
ния ядерной энергии. Эти бла-
га далеко превосходят те
возможности, которые могли 
бы быть достигнуты неядер
ными странами на пути само
стоятельного приобщения к 
ядерной энергии. Укажем, в 
частности, на обязательство, 

содержащееся в статье V отно-

расширения круга его участ
ников сохраняет значитель
ную остроту. До сих пор До
говор не подписали такие 
ядерные страны, как КНР и 
Франция, а также многие «око- 
лоядерные» государства.

За последние годы возросла 
актуальность задачи по пред
отвращению того, чтобы меж
дународное сотрудничество в 
области мирного использова
ния ядерной энергии не стало 
каналом для 'распространения 
ядерного оружия. Не раз уже 
имели место факты передачи 
западными странами ядерной 
технологии в руки неядерных 
стран. Известно, в частности, 
какой резонанс вызвала так 
называемая «сделка века» 
между ФРГ • и Бразилией в 
1975 году, по условиям кото
рой Бразилии (не являющей
ся, кстати сказать, участницей 
Договора о нераспростране
нии ядерного оружия) постав-
ляются по обогаще-

го : 
лось

условия поставок выдвига- 
. бы требование о приме-

нении гарантий МАГАТЭ ко
всему 
циклу

ядерному топливному 
в любой неядерной

ГОЛОС

ф БИАТЛОН ---------------------------------------------------------

«ЗОЛОТОЙ» КВАРТЕТ
В спартакиадах спортив

ных организаций органов ох
раны и безопасности социа
листических стран не под
водится общекомандный за

чет по всей программе, а 
учитываются личные ре
зультаты и командный спор 
только в отдельных видах 
спорта. Причем счет очкам 
ведется по олимпийской си
стеме: за первое место 
команде начисляется семь 
баллов, за второе — пять, 
а далее на балл ниже. Та
ким образом, очки команде 
приносят спортсмены, за
нявшие первые шесть мест.

В биатлоне после гонок па 
20 и 10 километров впереди 
были советские спортсмены, 
которые победили на обеих 
дистанциях. Сумеют ли они 
закрепить успех и в третьем 
виде программы — эстафе
те 4X7,5 км? Ответ на 
этот вопрос дал последний 
день соревнований биатлони
стов.

Основная борьба на трас
се развернулась между

спортсменами Советского 
Союза и Чехословакии. Бе
жавший на первом этапе за 
нашу сборную Виктор Сан
ников неудачно отстрелялся 
на первом рубеже, получил 
три штрафных круга, и в ре
зультате ко второму этапу 
паша сборная проигрывала 
чехословацким спортсменам 
полторы минуты. На этом 
этапе спор вели Юрий Че- 
ремнов и Яромир Шимунек. 
Юрий отлично отстрелялся-и 
на большой скорости ликви
дировал разрыв во времени 
(к тому же Яромир на 
стрельбе стоя «заработал» 
два штрафных круга), и 
первый передал эстафетную 
палочку Алексею Савкину. 
К финишу третьего этапа со
ветские биатлонисты выиг
рывали у чехословацких 
спортсменов минуту и 10 се
кунд, Бежавший на послед
нем этапе Михаил Лобанов 
’закрепил успех своих това
рищей.

Время победителей 1 час 
47 мин. 8 сек. На втором

месте биатлонисты Чехосло
вакии — 1 час. 49 мин. 35 
сек. Третьими закончили эс
тафету румынские спортсме
ны — 1 час 50 мин. 56 сек. 
Далее идут биатлонисты 
ГДР — 1 час 53 мин. 34 
сек, Болгарии — 1 час 54 
мин. 23 сек. и Польши —1 
час 56 мин. 18 сек.

В таком же порядке биат
лонисты расположились и в 
общекомандном зачете.

После окончания сорев
нований тренеры и предста
вители команд на пресс-кон
ференции отметили высокую 
организацию соревнований, 
хорошую их подготовку и 
обеспеченность, вынесли 
благодарность за отличное 
судейство.

Н. МАКАРОВ.

стране-получателе. Па XXXIII 
сессии Генеральной Ассам
блеи ООН Советский Союз 
предложил проект конвенции 
об укреплении гарантий безо
пасности неядерных госу
дарств. Проект предусматри
вает, что по отношению к та
ким государствам ядерные 
державы «обязуются не при
менять ядерное оружие и не 
угрожать его применением». 
Тогда же СССР выступил и с 
другой инициативой: предло-

РАЗУМА
нов жизней, Советский
20 миллионов. В день

Союз — 
62-й го-

жен нем 
щен и я

отказаться от разме-
ядерного оружия

территориях государств,
на

где
его нет в настоящее время. 
Осуществление таких мер, не
сомненно, способствовало бы
ограничению 
ядерных средств.

Десятилетие

расползания

действия До-
говора о нераспространении 
ядерного оружия доказало не
оспоримую важность и .жиз
ненность этого документа. 
Вместе с тем прошедшие го
ды выявили также потреб
ность в придании Договору 
еще большей эффективности. 
Задача заключается сейчас в
том, чтооы 
пространения
жия охватила

система перас- 
ядерного ору* 

весь мир.

О. БОГДАНОВ,
доктор юридических на
ук, профессор. (АПН).

голландцев объяснялась тем, 
что они надеялись на скорей-
шую ратификацию
канским 
ОСВ-2,

сенатом
амери- 

Договора
что открыло бы пря-

мой путь к началу более ши
роких переговоров (ОСВ-3) 
по контролю над вооружения
ми в Западной Европе. Наде
ясь на достижение в их ходе 
положительных результатов, 
Голландия предполагала, что 
таким образом отпадет необ-

СОХРАНИТЬ
РАЗРЯДКУ
между двумя великими дер
жавами Советским Сою-
зом и США... Таким образом, 
может оказаться, что столь 
трудные шестилетние пере
говоры по ОСВ-2 будут пере
черкнуты, а гонка стратегиче
ских видов ядерных воору
жений будет продолжаться.

ходимость в оснащении во
оруженных сил Западной Ев
ропы новым ядерным оружи
ем и откроются перспективы 
для дальнейшего диалога с 
Востоком.

Озабоченность 
вполне объяснима.

голландцев
Как

вестно, на проходившей
из- 

в
декабре 1979 года брюссель
ской сессии НАТО Голландия 
заняла отличную от других 
стран военного блока пози
цию. Проголосовав под нажи
мом, в первую очередь США, 
в принципе за «модерниза
цию», она тем не менее от
казалась связать производст
во нового ядерного оружия 
с его последующим автома
тическим размещением на 
своей территории. Голланд
ской делегации на сессии 
НАТО удалось добиться то
го, что ее точка зрения была 
изложена в приложении к 
коммюнике. Настойчивость

Сейчас на страницах гол
ландской печати разверну
лась сложная и противоречи
вая дискуссия. Сторонники но
вого витка вооружения ис
пользуют ситуацию в Афгани
стане для того, чтобы раз
дуть шумиху вокруг «агрес
сивности» Советского Союза 
и обвинить в «мягкотелости» 
прогрессивные силы страны, 
выступающие против «модер
низации». Трезвые политики 
заявляют, что Западная Евро
па поторопилась с решением 
о «модернизации», способст
вовавшим созданию качест
венно новой международной 
обстановки, чреватой кризис
ными ситуациями.

Гаага.

Е. ФИЛАТОВ, 
соб. корр. АПН.

ВЕРНЫЙ путь
Специальный представитель 

генерального секретаря ООН 
на Кипре Галиндо Пол про
вел серию встреч с лидерами
греков - киприотов и турок-

сближение 
том числе 
прерванных 
нее связей 
мической,

двух общин, в 
на восстановление 

между ними pa- 
fl социально-эконо- 
культурной и гу-

киприотов в рамках консуль
тации о возобновлении меж
общинных переговоров. С этой 
же целью в Нью-Йорке вел 
переговоры с Куртом Вальд
хаймом министр иностранных 
дел Кипра Никос Роландис. 
Широкие круги международ
ной демократической общест- 
йенности, все искренние дру
зья Кипра с большим внима
нием встретили эти сообщения.

манитарной областях.
Вместе тем нельзя не

сказать и о том, что киприоты 
на своем горьком опыте нау
чились не преувеличивать ре
зультаты первых позитивных 
шагов: ни одна из имевших
ся ранее благоприятных воз
можностей не дала 
альных результатов 
урегулирования

Они позволяют 
возобновление 
ского диалога

надеяться на 
внутрикипр- 

под эгидой

проблемы. Кто
тает переговорам

и
на

пока ре* 
в деле 

кипрской
что ме- 

остро-

довщины Советской Армии мы 
чтили память 600 тысяч ее вои
нов, отдавших жизни за осво
бождение и мирное будущее 
Польши. Мир оплачен страш
ной ценой.

С трибуны VIII съезда ПОРП 
из польской столицы на весь 
мир разнесся призыв к актив
ным действиям во имя сох
ранения мира, к прекращению 
гонки вооружений и продол
жению политики разрядки. 
Польша, сказал тов. Эдвард Те
рек, готова принять в своей 
столице гостей — участников
конференции по 
енной разрядки 
ния в Европе.

С огромным

вопросу во- 
и разоруже-

одобрением
наш народ воспринял недавнее 
выступление выдающегося 
борца за мир, Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета СССР тов. Л. И. 
Брежнева, который подчеркнул
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НАДЕЖДЫ СБЫВАЮТСЯ

возможность 
продолжения

сохранения и
политики

рядки. Вновь из Москвы 
делся голос разума.

Товарищ Л. И. Брежнев

раз- 
раэ-

дал

На снимке: отлично 
выступил в соревнованиях 
Спартакиады динамовец нз 
Горького Сергей Родионов. 
Отныне ему принадлежит 
рекорд Уктусского трампли
на — 90 метров.

Фото Л. БАРАНОВА.

Тренер спортсменов ГДР 
Хайнц Возипиво после окон
чания второго тура соревно
ваний прыгунов не скрывал 
своего удовлетворения. Хотя 
в целом самая юная по воз
расту участников команда (в 
ее составе в основном ребята 
четырнадцати — шестнадцати 
лет, все они учатся в извест
ной спортивной школе-интер
нате в Клингентале) и при
ехала па эти соревнования, 
по словам тренера, набирать
ся опыта, с дальним прице
лом на будущее, все-таки не 
совсем удачное выступление 
в первом туре (спортсмены 
ГДР не попали в десятку 
сильнейших) огорчило и 
команду, и тренера. Очевид
но, сказалось волнение, кото
рое, естественно, испытывали 
юные спортсмены, впервые вы
ступающие па таких'крупных 
международных стартах.

А в команде собраны спо
собные прыгуны. И в заклю
чительный день состязаний 
юноши убедительно доказали 
это. Вальтер Сильвио, Грош- 
вальд Хайко и Вайо Г1орг, по
казав высокие для своего воз
раста результаты (Вальтер 
Сильвио, например, во вто
рой попытке улетел па 76,5 
метра), сумели занять соот
ветственно пятое, седьмое и 
восьмое места. Красивую тех
нику исполнения прыжка тре
нер советских прыгунов В. Пи
рожков отмстил у Грошваль-

да Хайко. Словом, спартаки
адный старт оказался для 
юных представителей коман
ды ГДР успешным.

Лидерство советских спорт
сменов и на этот раз было 
бесспорным. Надо сказать, 
что па этой Спартакиаде со
став наших участников необы
чайно представителен: из 
сильнейших динамовцев стра
ны отсутствует, пожалуй, 
только свердловчанин Петр 
Супин, который принимает 
участие в других междуна
родных соревнованиях.

Лучшим по сумме двух по
пыток был участник Олимпий
ских игр в Лейк-Плэсиде 
горьковчанин А. Боровитин. 
У Сергея Родионова второй 
результат. Третий — динамо
вец из Львова Валерий Са
вин. На четвертом и шестом 
местах соответственно пред
ставители советской команды 
Иван Мищенко и Сергей Му
хин.

В командном зачете у 
прыгунов с трамплина побе
дила команда Советского 
Союза. Прыгуны Германской 
Демократической Республи
ки — вторые, Чехословацкой 
Социалистической Республи
ки — третьи. Зачетные очки 
чехословацкой команде при
нес Ян Климко. Кстати, в 
стартах двоеборцев Ян вхо
дил в число шестерки силь
нейших участников.

Н. МАЛЬЦЕВА.
реалистическую оценку меж
дународной обстановки, ука
зав на факты активизации по
литики противников разрядки. 
Одновременно он еще раз 
подчеркнул миролюбивые це
ли политики Советского Сою
за: «...мы стоим за укрепле
ние, а не за разрушение раз-
рядки. За 
раздувание 

сближение 
ние между

сокращение, а не 
вооружений. За 

и взаимопонима- 
народами, а не за

искусственное отчуждение и 
вражду».

Уверен, что эти слова близ
ки не только полякам, но и 
всем людям нашей планеты, 
которые искренне стремятся к 
миру, прогрессу и демокра
тии.

Анджей ОЛЧАК, 
делегат VIII съезда 

ПОРП, бригадир 
металлургического 
завода «Варшава». 

(Интерпресс — АПН).

Варшава.

рова, кипрская газета «Харав- 
ги» недавно писала: «Инициа
тивы врагов Кипра оставили 
киприотам горький опыт. Эти 
инициативы с готовностью при
нимают только те, кто органи
зовал переворот и иностран
ное вторжение в 1974 году. 
США и НАТО интересует од
но: как ликвидировать кипр
ское государство, увековечить 
раздел острова п превратить
его в свой плацдарм, 
только один верный путь: 
шение кипрского вопроса
искать
эгидой ООН».

Ненормальная

на переговорах

Есть 
ре

ка до 
под

обстановка

ф ЛЫЖИ

ВСЮДУ—ПЕРВЫЕ
Последним видом ль!жной 

программы Динамрады были 
эстафетные гонки. В соревно
ваниях у женщин (эстафета 
4^5 километров), как и ожи
далось, победила сборная 
СССР. Анна Карась, Лариса 
Мерк, Валентина Линтарева и 
Галина Юрасова уверенно 
прошли все отрезки дистанции 
и финишировали первыми •—1 
нас 02,09 сек. Второй резуль
тат у спортсменок Чехослова
кии — 1:04,18. Юные лыжни
цы Г ДР закончили эстафет
ную гонку третьими — 
1:07,00.

В таком же порядке разме
стились команды и в мужской

эстафете 4Ж.Ю километров. 
Советские динамовцы Алексей 
Верещагин, Владимир и Алек
сандр Кузнецовы, Владимир 
Волков прошли сорокакило
метровую дистанцию за 1 час 
56,40 сек. Результат чехосло
вацких лыжников — 2:00.05 
сек, у команды ГДР — 2:01,18 
сек.

Ян Илавский, один из трене
ров сборной команды Чехосло
вакии, был очень доволен ито
гами эстафетной гонки. «Нам 
удалось занять вторые места, 
вслед за сильными командами 
динамовцев СССР, — сказал 
он.— Конечно, хотелось по-на
стоящему «сразиться» с лыж

ницами ГДР, однако немец
кие тренеры привезли в 
Свердловск совсем юных 
спортсменок, что, конечно, по
зволило нашим квартетам вы
ступить столь успешно в эста
фетных гонках».

Надо отдать должное и 
юным спортсменкам ГДР. Им, 
естественно, было трудно со
перничать на равных с коман
дами СССР и Чехословакии, 
но они боролись изо всех сил 
и заслужили всеобщие симпа
тии зрителей.

Лыжные старты Динамиады 
завершились уверенной побе
дой советских спортсменов, ко
торым удалось занять первые 
места во всех видах програм
мы состязаний спортсменов 
социалистических стран.

В. ДЕМИН.

С. АШМАРИНА.Художник на Спартакиаде. Рисунки

ООН. Для этого есть хорошая 
основа: договоренно.сть из 10 
пунктов, выработанная на 
встрече президента Республи
ки Кипр Спироса Киприану 
с лидером турок-киприотов 
Рауфом Денкташем в при
сутствии генерального секре
таря ООН Курта Вальдхайма 
19 мая 1979 года. Это согла
шение предусматривает, в 
частности, ведение перегово- 

' ров по всем территориальным 
и конституционным аспектам 
кипрской проблемы, достаточ
ные гарантии независимости, 
суверенитета, территориальной 
целостности и политики не
присоединения республики, ее 
демилитаризацию,' уважение 
прав и основных, свобод всех 
граждан Кипра.

Созданию более благопри
ятной атмосферы для возоб
новления межобщинного . диа
лога способствует и выражен
ная в январе этого года пре-

ве? Прежде всего это не- 
прекращающееся тайное и яв-
ное вмешательство 
стических сил во
дела островной
Не способствует
ции положения и
ослож няюшаяся

империали- 
внутреиние 

республики.
стабилиза- 

обстановка, 
происками

агрессивных кругов США и 
НАТО, которые нагнетают на
пряженность и активизируют 
свои военные приготовления в 
Восточном Средиземноморье. 
Суть американо . натовской 
политики в отношении Кипра 
остается ■ прежней — вывести 
кипрский вопрос из-под эгиды 
ООН, решить его в узком кру
гу государств НАТО, за спи
ной киприотов и в ущерб их 
интересам. Не случайно вся
кий раз, когда намечаются по
зитивные сдвиги в направле
нии справедливого урегулиро
вания вне рамок НАТО, за-
падная 
руется

дипломатия активизи-

циативами»,
выступает с «ини- 

призванными

зидеитом 
Киприану 
ряд мер,

Кипра Спиросом 
готовность принять 
направленных на

якобы помочь в решении про
блемы.

Выражая мнение демокра
тической общественности ост-

на острове и вокруг него на
стоятельно требует скорейше
го справедливого и мирного 
урегулирования проблемы на 
основе известных резолюций 
ООН в интересах всего кипр
ского народа, мира и безопас
ности в Восточном Средизем
номорье. Именно такую пози
цию занимает Советский Со

юз, который твердо и последо
вательно выступает в защиту
независимости, суверенитета

территориальной целостно
сти Республики Кипр, уваже
ния 
н ня.

ее политики, неприсоедппе- 
за такое решение 
вопроса, которое

СССР
кипрского 
обеспечило
таризацию

бы полную демили- 
острова. а именно:

вывод с его территории всех 
иностранных войск и ликвида
цию иностранных военных баз. 
Мирному и демократическому 
решению кипрской проблемы 
способствовало бы также осу
ществление известного совет
ского предложения о созыве
представительной конферен-
пии по Кипру в рамках ООП. 
Позиция Советского Союза по 
отношению к Кипру встречает 
широкое понимание киприо
тов.

В. АЛЕКСЕЕВ. 
(АПН).

ф ХОККЕЙ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

ПОСЛЕ
ПЕРЕРЫВА
После трехмесячного пере

рыва возобновились игры 
чемпионата страны. Сверд
ловский «Автомобилист» про
вел встречу в Челябинске с 
«Трактором».

«ТРАКТОР» (ЧЕЛЯБИНСК) — 
«АВТОМОБИЛИСТ» (СВЕРД
ЛОВСК) — 4:1 (1:0, 2:1, 1:0).

Шайбы забросили: у «Тракто
ра» — Владимир Бухарин (5-я 
минута). Сергей Лапшин (39), 
Юрий Шуманов (40), Николай 
Шорин (45); у «Автомобилис
та» — Виктор Кутергин (27).

Штрафное время: у хозяев — 
4 минуты, у гостей — 8 минут. 
Численное преимущество не 
реализовано.

В нынешнем сезоне у этих 
команд сложилась определен
ная закономерность: в двух 
предыдущих встречах чемпио
ната и в недавнем турнире, 
проходившем в Свердловске, 
соперники,расходились с мир
ным исходом, довольствуясь 
ничейным результатом. На 
этот раз эта «традиция» была 
нарушена.

Челябинцы сразу же взяли 
на вооружение тотальное на

ступление, а свердловчане 
действовали от обороны, ис
пользуя контратаки. Во вто
ром периоде свердловчане 
попытались было переломить 
ход событий, и на какое-то 
время им это удалось: гол 
Кутергина и еще несколько 
опасных ситуаций у ворот 
Сергея Мыльникова — сви
детельство тому. Однако в 
самом конце периода хозяе
ва сумели провести две 
шайбы, причем оба раза они 
влетели в ворота Сергея Пе- 
ченина после добивания. Пос
ле того, как челябинцы за
бросили еще одну шайбу, 
свердловчане как бы смири
лись с поражением, а их со
перник, казалось, был удов
летворен счетом, поэтому ос
тавшееся время встреча про
шла в довольно спокойном 
русле.

В остальных трех встречах 
успеха тоже добились хозяе
ва льда: «Спартак» (Моск
ва) — СКА (Ленинград) — 
6:0, «Химик» (Воскресенск) — 
«Ижсталь» (Ижевск) — 5:3, 
«Динамо» (Рига) — «Крылья 
Советов» (Москва) — 4:2. Ли
деры чемпионата провели 
встречи днем позже, хоккеи
сты ЦСКА вчера в Киеве игра
ли с «Соколом», а столичные 
динамовцы принимали торпе
довцев Горького.

Н. БОРИСОВ.

ф ВОЛЕЙБОЛ.
ВЫСШАЯ ЛИГА

СЕДЬМЫЕ
В очередном матче финаль

ного тура мужских волейболь
ных команд высшей лиги, оспа
ривающих места с 7 по 12-е, ли
дер этого турнира свердловский 
«Уралэнергомаш» со счетом 
0:3 потерпел поражение от ал
ма-атинского «Дорожника». 
Свердловчане независимо от» 
оставшихся игр уже обеспечи
ли себе седьмое место.

Результаты остальных мат
чей: МВТУ — «Звезда» (Во
рошиловград) — 3:1. «Локомо
тив» (Харьков) «Спартак» 
(Петропавловск-Камчатский) —

Вчера команды отдыхали. Се-' 
годня в свердловском Дворце 
спорта очередной игровой день. 
«Уралэнергомаш» играет с 
харьковским «Локомотивом».

ф ФУТБОЛ

НА КУБОК
В Душанбе в очередном 

туре игр на Кубок СССР 
свердловский «Уралмаш» 
потерпел поражение от еди
ноличного лидера группы — 
армейцев Москвы — 0:1. 
«Памир» выиграл у «Кол- 
хозчи» — 1:0, армейцы Рос
това-на-Дону переиграли 
«Гурисо» — 2:0.
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Верный
помощник КОНЦЕРТ

Дружбе
крепнутьs

20 лет существует3 народ-

ОСТАНОВИСЬ
МГНОВЕНИЕ!

В

ных газет и журналов.
республиктономных

iрия),g
славленных металлур-

ЛаПтев (Свердловск),г (Пермь),
ЯВ. Карнаухов

I

ПОЛМИЛЛИОНА
РЕБЯЧЬИХ РУБЛЕЙ

Максимов 
Голованов,

Б.
В.

смотрело 
фильмы

(Челябинск), 
(Тюмень), Н. 
(Свердловск), 
дин (Пермь), 
(Челябинск),

вовали председатель об
ластного комитета по те-

жюри 
оценило 

Среди

радиовеща- 
Бродский, 
централь-

стоялся 
на сцене 
«Урал», 
встречен

i 
s

г:
§

I

Взыскательное 
по достоинству 
лучшие работы.

совместный концерт
Дворца культуры 

который был тепло 
зрителями. Дружба

В. Иванов 
Медведева 
В. Бороз- 
Ю. Теуш 
В. Кауша-

II!

в прошлом году 
иа злободневные

По данным областной кон
торы кинопроката, областно
го управления кинофикации, 
боле<* миллиона человек про-

(Тюмень).
Серебряных медалей 

удостоены: Ю. Подки- 
дышев (Свердловск), Е. 
Ткаченко (Челябинск), А.

утвердившуюся репутацию и 
своего зрителя.

Театрально - музыкальному 
коллективу (ТМК) ДК «Урал», 
руководимому актером и ре
жиссером Л. Невлером, чуть 
более трех лет.

Инсценированные рассказы, 
направленные против пошло
сти, арии и сцены из оперетт 
и мюзиклов советских и за
рубежных авторов составля
ют репертуар ТМК. В активе 
коллектива несколько боль
ших концертных программ, по 
достоинству оцененных зри
телями.

Оба коллектива — народ
ный музыкальный театр и 
ТМК объединяет творческая 
дружба, крепнущая день ото 
дня. Неспроста у руководите-

П. Меньшиков

леи этих коллективов зароди 
лась мысль: «А что, если по
пробовать объединить свои 
усилия в совместном кон
церте?».

Идея понравилась и полу
чила поддержку участников 
коллективов.

И вот, наконец, недавно со-

я

ный музыкальный театр ДК 
металлургов ВИЗа, в активе 
которого много опер и бале
тов русских, советских и за
рубежных композиторов, а 
также концертные програм
мы. Много лет возглавляет 
театр заслуженный работник 
культуры РСФСР П. Лантра-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ,^^ 
УРАЛЬЦЫ~!

левидению и 
нию И. С. 
представители
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вопросы противопожарной за
щиты. Просмотрели благодаря 
инициативной работе большо
го коллектива работников 
культурно-просветительных уч
реждений области.

Областная комиссия по до
стоинству оценила работу 
лучших из них. Победителями 
стали коллективы Дворца 
культуры «Урал» (Сверд
ловск), кинотеатра «Прогресс» 
(Асбест), киноустановки на 
Нижнетагильском металлурги-, 
ческом комбинате им. В. И. 
Ленина, кинотеатра «Факел» 
(В. Пышма), детского кино
театра «Росинка» при Доме i 
культуры имени Окунева 
(Нижний Тагил).

Средн призеров есть и кол
лективы сельских киноустано
вок (совхоз «Измодсново» 
Алапаевского района, совхоз | 
«Свердловский» Чкаловского 
района Свердловска). Думает
ся, что в этом году ряды при
зеров значительно пополнятся. 
Конкурс на лучшую постанов
ку работы по прокату научно- 
популярных, хроникально-до
кументальных и научных филь
мов иа противопожарные те
мы продолжается. В 1980 го
ду особое внимание обращает- ' 
ся па организацию кинопропа
ганды пожарно-технических 
знаний на селе, в школах, выс
ших и средних специальных 
учебных заведениях.

Г. ЗАМАРАЕВА, 
член комиссии 

областного 
смотра-конкурса 

противопожарных 
фильмов.

двух коллективов из двух До
мов культуры принесла твор
ческую удачу.

НА СНИМКЕ: сцена из опе
ретты «Фиалка Монмартра» в 
исполнении участников теат
рально • музыкального кол
лектива ДК «Урал».

Л. АЛЕКСАНДРОВ.

Знаете, сколько детей при
няло участие в массовом гео-

рублями, килограммами и кн-

= =

На днях в Свердловске 
в Доме культуры желез
нодорожников открылась 
зональная фотовыставка 
«Урал в век Ленина». Фо
токорреспонденты из ше
сти областей и двух ав-

уральской зоны приняли 
в ней участие.

Каждый, кто посетит 
выставку в эти дни, будет 
иметь возможность поз
накомиться с башкирским 
праздником «Сабантуй», 
с краем черного золота 
Тюменью, с трудом про-

победителей, отмеченных 
золотыми медалями, ■— 
В. Дыба (Тюмень), В. 
Фомин (Башкирия), В. 
Шишкоедов (Челябинск), 
С. Трибунский (Башки-

«НА СМЕНУ!»
Е 
g 
i

гов Свердловска и Челя
бинска...

136 авторов прислали 
свои лучшие работы на 
выставку, которая по пра
ву стала интересным, 
значительным событием 
дня в нашем городе.

Открыл фотовыставку 
«Урал в век Ленина» за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации Сверд
ловского обкома КПСС 
В. П. Мазырин. С теплы
ми словами приветствия 
обратился к собравшим
ся председатель органи

зационного комитета вы
ставки, главный редактор 
журнала «Уральский сле
допыт» С. Ф. Мешавкин.

На выставке присутст-

нов (Свердловск).
Первое место по сверд

ловской зоне присуждено 
фотокорреспонденту га
зеты «Вечерний Сверд
ловск» II. Медведевой за 
серии портретов.

С. АНТОНОВА.
НА СНИМКАХ: в 

залах выставки.
Фото Л. БАРАНОВА.

логическом 
только в 
сезон? 420 
тысяч — 
области.

Около

походе по Уралу 
прошлый полевой 

тысяч!.. Из них 240 
по Свердловской

сотни юношеских
геологических отрядов в наше 
время ежегодно выходят на 
полевые работы. Большинство 
из них имеют конкретные за
дания на определенные объек
ты, результаты их работы впо
следствии используются взрос
лыми геологами: отборы проб, 
геофизические работы, описа
ние обнажений, гидрогеологи
ческие наблюдения, проверка 
заявок...

Только за прошедший год, 
и только по Свердловской 
области получено около две
надцати тысяч рублей эконо
мии за счет работ, выполнен
ных ребятами. В целом по 
Уралу эта цифра составляет в 
год 25—30 тысяч рублей. По
множьте это на двадцать лет 
существования юношеских гео
логических партий — получит

ся полмиллиона рублей!
...Идея «ребячьей» геологии 

зародилась на иркутской зем
ле. В 1958 году по призыву 
Иркутского обкома комсомола 
в массовый геологический по
ход за полезными ископаемы
ми вышли тысячи любителей. 
Результативность была такова,
что геологи 
зались даже 
явки.

19 марта

не в силах ока- 
проверить все за-

1960 года собра-
лось высокое совещание Мини
стерства геологии СССР, пре
зидиума ПК профсоюза рабо
чих геологоразведочных работ 
с участием представителей ПК 
ВЛКСМ, Главгеологии 
РСФСР. Министерства просве
щения РСФСР, Главного уп
равления профтехобразования 
и территориальных геологиче
ских управлений. Был состав
лен протокол: «...признать це
лесообразным продолжить мас
совые геологические походы 
на территории Сибири и Даль
него Востока и вновь органи
зовать юношеские партии на 
территории Урала. Северо-За
пада РСФСР. Казахстана, 
Средней Азии и Украины».

Этот день мы и считаем 
днем зарождения юношеского 
геологического движения на 
Урале. В то годы активно ра
ботали юношеские партии Пер- 
шинской средней школы Ивле- 
ля. школы № 7 Первоураль
ска. красноуфимской школы 
№ 9. Карпинской школы № 2, 
нижнетагильского Дома пио-

МИР НАШИХ лометрами не 
вклад!

измерить их

УВЛЕЧЕНИЙ Г еологи-наставники все

В МОСКВУ
НА ВЕЛОСИПЕДЕ

Все, кто недавно видел на 
улицах Багдада этого вело
сипедиста, невольно оборачи
вались. Загорелые дочерна

время изобретают, придумыва-
ют что-то для своих юных

руки, 
лицо.

обожженное солнцем
потертая

награждеи самым почетным 
ведомственным знаком «Отлич
ник разведки недр» юный гео
лог В. Непомнящих. Сейчас 
Владислав Григорьевич Не
помнящих — геолог-наставник 
Верхиепышминской ЮГП.

коллег. В Челябинске впервые 
был проведен аукцион; с тех

сумка, видавший 
сипед говорили 
путешественнику

дорожная 
виды вело- 
о том, что

пришлось

пор веселый геологический

Уже 
среди 
заявок 
ство,

в начале 
огромного

движения 
количества

на первооткрыватель- 
поступавших от ребят,

были интересные. Из место
рождения, открытого ученицей 
Валей Кирилловой из города 
Цласт, извлечено 32 килограм
ма аметистов и 41 килограмм

аукцион стал непременным ме
роприятием на каждом слете. 
В Свердловске введены испы
тания на электронном экзаме
наторе. Ребята от него в вос
торге,— кстати, на только что 
прошедшей геологической 
олимпиаде ответы оценивала 
электронная машина. Все 
больше привлекают юных ге-

изрядно' покрутить педали. 
Действительно, для йндийца 
Джоя Монделя Ирак был 53
страной 
одиссеи.

его кругосветной
Отбыв

родного города
из своего 

Калькутты.

дымчатого i 
весь материал

кварца почти
признан юве-

лирным. Оказались положи
тельными заявки на марган
цевую руду, песок, молибде
новое оруденение. Отряд 
«Глобус» свердловского Двор
ца пионеров дал положитель
ную заявку на золото; 
юные геологи из сверд
ловской школы - интерна
та № 16 — на аглоруды; уча
щиеся школы № 1 Ивделя —• 
на медь; партия 136-й сверд-
ловской школы 
хрусталь.

на горный

За двадцать лет уральскими 
юношескими партиями подано 
1483 заявки. Около сотни из 
них дали право школьникам, 
участникам геопоходов, назы
вать себя первооткрывате
лями. /

Целая армия людей песто
вала это необычное движение.
Геологи-наставники свыше
тысячи прошло их за двадцать 
лет, и еше больше было педа
гогов-руководителей. Вот лишь 
несколько имен тех, кто водил
самые первые отряды. кто
сеичас готовит ребят к слетам 
и разрабатывает маршруты но
вых походов, кто проводит в 
жизнь девиз «Воспитание — 
через геологию». Анатолий Се
менович Шумков из Карпин- 
ска и Валерий Федорович Бок 
из Нижнего Тагила... Галина 
Ивановна Мальцева из Асбе-
ста и Николай Алексеевич
Мамин из Первоуральска... Ле
онид Федорович Герасимов из 
Сухого Лога и Вилорий Ана
тольевич Спицин из Кушвы... 
Владимир Эдуардович Келлер
из поселка Бобровское и
свердловчане Юрий Григорье
вич и Людмила Сидоровна 
Крежевских... Разве можно ле
речислить имена всех энтузиа-

ологов вновь введенные 
нования по «заочному 
руту».

Интересно проследить 
белителей слетов. На

сорев- 
марш-

и по- 
самых

первых слетах — в Златоусте
и на озере Байкал ураль-
ские команды добивались ус
пехов только во второстепен
ных видах соревнований. На 
Ш Всесоюзном слете, прохо
дившем в городе Полевском, 
уральцы вошли в число пяти 
сильнейших команд, а сбор
ная Свердловской области по 
общекомандным результатам 
заняла первое место. На IV 
Всесоюзном слете в Оренбур
ге свердловчане заняли второе 
место.

Опыт и знания юных геоло
гов нашего края неизмеримо 
выросли. У нас есть сильней-
шие команды например,
свердловского Дворца пионе
ров, свердловской школы 
№ 130. У нас есть команды 
городов и районов области, ко
торые крепнут и набираются 
опыта на кустовых и област
ных слетах. У нас растут но
вые- знатоки и специалисты 
среди ребят. Лучшим из луч
ших Центральная Уральская 
комиссия по геопоходам выда
ет рекомендации для поступле
ния в среднетехнические или 
высшие учебные заведения, на 
горную пли геологическую спе
циальность. Этим ребятам — 
мы уверены, что они будут 
настоящими геологами — 
предстоит трудиться в конце 
XX —• начале XXI века.

...Но не будем пока загля
дывать так далеко. Сейчас 
впереди у юных геологов V 
Всесоюзный слет, который со
стоится в Казахстане.

Г. ЗАЙЦЕВ, 
секретарь Центральной 

Уральской комиссии 
по геологическим
походам и делам

он преодолел тысячи кило
метров. Дальнейший марш
рут молодого путешествен
ника пройдет по Северной 
Африке. Затем он перепра
вится в Европу, откуда со
бирается попасть в Москву 
к открытию Олимпийских 
игр. Джой Мондель полон 
решимости осуществить 
свой план. Энтузиазма и 
энергии ему не занимать: а 
главное, как он утверждает.

ЩЕ свежи в памяти 
его густой рокочущий 
баритон в универси

тетских стенах, подолгу не
утихающие горячие споры на 
занятиях литературного объе
динения, которым он руко
водил. Мы, тогдашние сту
денты факультета журнали
стики, каждую лекцию по 
античной литературе, каж
дый приход Бориса Михайло
вича Марьева в аудиторию 
воспринимали как праздник. 
Для нас он был прежде все-

Иначе зачем ему дан «жесто
кий дар любви и откро
венья»! Невозможно жить 
среди людей и быть при этом 
от них в стороне. Таковы мо
тивы одного из программных

НОВАЯ

КНИГА

го Учитель и Собесед-

велосипед его ни разу 
подводил.

в 130 ЛЕТ ЗА 
БУКВАРЕМ

не

Фото белобородого стар
ца. сидящего под паль
мой с раскрытой книгой, 
обошло все иракские газеты. 
130-летнего Д. Хамади фото
корреспондент застал за 
букварем. Сейчас в Ираке в 
разгаре кампания по ликви
дации неграмотности. Тыся
чи людей посещают курсы 
и кружки ликбеза. Решил 
не отставать от них и Д. Ха
мади. С помощью своих 
внуков он постигает грамо
ту дома.

ТОЛСТОЙ
НА КУРДСКОМ ЯЗЫКЕ

Впервые на курдском 
языке в Ираке вышел сбор
ник «Детские . рассказы» 
Л. Н. Толстого. В нем поме
щены «Слон». «Собака и 
лев». «Персик» и другие 
рассказы великого писате
ля. Сборник тепло встречен 
иракской общественностью, 
которая рассматривает его 
как важное событие в куль
турной жизни страны.

НЕ ТОЛЬКО ХРАМ
При раскопках древнего 

города Вавилона в Ираке 
археологи недавно обнару
жили остатки храма «Наву 
шахари». Он считается од
ним из наиболее хорошо со
хранившихся сооружений 
подобного рода, ,3а стенами 
высотой четыре7 с полови
ной метра когда-то находи
лись не только ритуальные 
помещения. По мнению ар
хеологов. в храме распола
галась также и школа. Об 
этом свидетельствует обна
руженная библиотека с ты
сячами глиняных табличек, 
многие из которых пред
ставляют собой учебные 
тексты, написанные клино
писью.

Ю. ЗИНИН,
соб. корр. АПН.

ляется поводом для разгово
ра о современности. Лириче
ский • герой признается:

Не ради славы или денег
Мы ставим

Мне тем «

домны, 
сеем-рожь.

дорог

«ПОВТОРИТЬСЯ
ник. Его щедрого сердца хва
тало на всех; наверное, пото
му оно так рано сгорело. До 
сих пор не верится, что угас
ли лучики его добрых, не
много ироничных глаз. Он 
и сам, уже будучи тяжело 
больным, не хотел верить в 
смерть. Символично звучат 
сегодня строки стихотворе
ния, открывающего десятую 
по счету книгу стихов * заме
чательного уральского поэта:

Верен желудь

« Рождениестихотворений 
стиха»:

УЧШИЕ строки

на Ленина 
похож— 

?АБОЧАЯ тема в лири
ке Марьева всегда 
была одной из опреде

ляющих. Сам выходец из 
простой трудовой семьи, он 
через всю жизнь пронес лю
бовь и уважение к натружен
ным мозолистым рукам, 
строящим новое общество, к 
своему рабочему поселку 
Эльмаша, где прожил семь

Но судьба 
Своя...я твой
Слышишь, 
Ты укрой

почве и отчизне, 
у желудя —

стебель!
Древо Жизни?

До времени 
Меня.
Облетают листья — 
Ствол ветвится. 
Крона к небу — 
Корни глубоки... 
Счастливо зерно!
Ему родиться. 
Повториться — смерти 

вопреки!
НОВОЙ книге, работу 
над которой поэт не 
успел завершить, ве

дется задушевный разговор 
с читателем «о времени и о 
себе». Это книга-исповедь, 
где подавляющая часть сти
хотворений — о жизни сегод
няшней, о наших современ
никах. Ее герои — литейщи
ки и шахтеры, железнодо
рожники и врачи, строители 
и чекисты, шоферы и писа-
тели. .. Ее герои наши
«родственники по общей ут
ренней судьбе».

Читатель найдет в сбор
нике немало стихотворе
ний, написанных с большой 
любовью к людям и к миру, 
в котором мы живем: «Чело
век гоняет голубей...», «Я ра
ботал в угрозыске...», «Бо
рода», «Я рос в краю мазута 
и угля...», «Точка зрения», 
«Еще дымит пепелище...» и 
другие. Но, говоря о сокро
венном, лирический героине 
может, не имеет права мол
чать о боли живущих рядом.

Мне некогда...
А улица: «Постой!» — 
Вторгаются в меня 

чужие судьбы
С их радостью, тоской

и суетой...
Эту книгу раскрываешь, 

словно окно в большой мир— 
с его гармонией и противоре
чиями. И, кажется, свежий 
ветер, ворвавшийся в комна
ту, стремительно сметает на
копившуюся пыль, холодит 
виски, радуя и помогая жить, 
зовя на борьбу со всеми про
явлениями мещанства — 
бездушием и пошлостью, 
бюрократизмом и стяжатель
ством... Страшно, если непо
далеку от улицы Любви на
ходится «переулок полиро
ванных досок»:

...Где герань задохнулась 
от жажды. 

Пересчитан трижды
каждый кусок, 

Где улыбки и те, точно
прорубь, 

Отчекрыжены знакомства
на полях,

Где и стих мой трепетал, 
будто голубь, 

Перехваченный, оцененный 
в рублях...

Поэт нацеливает свой при
стальный взгляд на совре
менный «тип» дураков, кото
рые в жизни далеко не дура
ки; это приспособленцы, вся-
чески маскирующиеся под

Б. Марьев. Древо жизни.

м но-
гих стихотворений ис
полнены гражданского 

пафоса. В лирике Марьева 
актуальность разрабатывае
мых тем неотделима от соци
альной направленности про
изведений, их наступательно
го характера. Сделать мир 
лучше, чем он есть, а лю
дей — чище и добрее! Такую 
задачу ставит перед собой 
поэт-гражданин, который не 
смог быть простым созерца
телем жизни («Я жил в этом 
«замке из кости слоно
вой»...), а посвятил себя 
борьбе с ханжеской моралью 
(«Соловей», «Голый король», 
«Чепуха», «Ван Гог»). Дети 
добры и прямолинейны, гово
рит поэт в стихотворении 
«Гамлет». Им неведомы же
стокость, ложь и лицемерие. 
Потому-то лирический герой
просит нас не 
детстве и даже 
него:

О, сколько надо

забывать 
учиться

сжечь

о
У

неустроенных, 
лет:

И я полюбил 
Мой Рабочий 
Артельный,

но честных

поселок.
чудной, ' t

Обреченный на снос, 
Что молча спешит 
На заводы

спросонои,
В кудрявых дымках, 

в огоньках папирос™
И я оценил
(Там и вам побывать бы!) 
И этих собраний крутой

разговор,
И эти субботними, 
Праздники,

свадьбы, 
Где песни и пляски —

на весь коридор™
Адреса гербев книги — 

Качканар, Тюмень, Сургут — 
■словом, там, где строится но
вая жизнь, там, где пока еще 
приходится трудно.

Интересен раздел сборни
ка «Сказки»; значительное 
место отведено любовной ли
рике; в ряде стихотворений 
идет речь о мнимом и под
линном месте поэта в жизни, 
о необходимости отстаивать 
свою позицию во что бы то 
ни стало, о бескомпромиссно
сти как обязательной черте 
любого художника.

ОГДА-ТО Борис Ми
хайлович писал в сти
хотворении «Апрель 

ударил по глазам...»:
Еще стоят
Мои бараки,
Еще мечта — в черновике.
И столько поводов для драни, 
И мир — 

как глина —
в кулане!

Стихи поэта живут, они 
продолжают бороться и се
годня. И хотя книга «Древо 
жизни» невелика по своему 
объему и тиражу, а стихот
ворения, к сожалению, не да
тированы. думается, все же, 
что ее выход в свет явится 
событием в литературной 
жизни Урала.

Е. КОТЕЛЬНИКОВ.

и выместь, 
Забыть и правил и сердец, 
Чтоб детской правды

нетерпимость
В нас победила наконец!
Многие произведения поэ

та написаны на исторические 
темы. Но ни в одном из них 
рассказ о прошлом не явля
ется самоцелью для создате
ля. История, преломляясь внормальных людей, и тем 

они опаснее («Дураки»), Но 
еще опаснее не маскирую
щиеся, а просто молчащие — 
с лицом, словно «казенная 
печать» («Музыка»). От та
ких. неодушевленных, живу
щих «темно и глухо, как в 
гробу», можно ожидать чего 
угодью, и лирический герой 
встревожен:

Нет в жизни ничего

сознании поэта, 
не чем-то, раз и 
закрепленным на 
учебников. Она

предстает 
навсегда 

страницах 
движется,

открываясь новыми гранями, 
заставляя нас сверяться с 
ней («Владимиру Ильичу», 
«Комиссары Коммуны», «Из 
жизни Маркса», " «Могила 
Кюхельбекера в Тобольске»

Редактори другие). История в стихах= неров Одним ИЗ первых был стоя-ттястяпшткг>п1>1 Някяхиич Средне-Уральское книжное из- страшнее ”, ДРУГИе). ИСТОРИЯ В СТИХЭХ гедшимрg ав иков-- Никакими первооткрывателей. Багдад. ’дательство, 1980. Таких—молчащих изнутри! Бориса Марьева всегда яв- И. МАЛАХЕЕВ.Средне-Уральское книжное

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 7
8.10

«ВОСТОК»
Свердловск. Телеви-

9.40 — «Дождь в чужом го
роде». Художественный теле
фильм. 2-я серия.

10.45 — Творчество юных.
11.15 — Новости.
14.00 — Новости.
14.20 — Программа докумен

тальных телефильмов.
15.35 — Спортивный класс.
16.20 — По музеям и выста

вочным залам. Музей-усадьба 
«Поленово».

сних композиторов в исполне
нии Московского государствен
ного симфонического оркестра.

18.55 — Торжественное соб
рание. посвященное Междуна
родному женскому дню 8 Мар
та. Праздничный концерт. 
Трансляция из Государственно-

12.40 и 13.40 — А. А. Фадеев. 
«Молодая гвардия». 7-й класс.

13.10
14.10

М. Й. Глинка.

нам. Высшая
Студснтам-заочни- 

математика. I

го академического 
театра Союза ССР

Большого
В переры-

знойный механизаторский все
обуч. Технология произ^^пствя 
ПОЛ^^ГХ ТПАИТЛППЫХ оабот.

16.45 —
17.15 - 

доч СССР.
17.55 —

Москва 
Песни и

и москвичи, 
танцы наро-

Поэзия. Стихи чита
9.05

мультфильмов.
МОСКВА. Программа 18 20 — Сегодня ___

18.35 — Произведения рус-
в мире.

ее — «Время», 
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

8.00 — МОСКВА. «Время».
8.40 — Утренняя гимнастика.
10.00 — Программа передач.
10.10 — Программа научно- 

популярных фильмов.
10.40 и 11.30 — Природове

дение. 2-й класс.
11.00 — Английский язык.
11.50 — «Через горы време

ни». Документальный фильм.
12.30 — «Томские узоры». 

Научно-популярный фильм.

курс. Возрастание и убывание 
функций.

15.20 — Основы марксистско- 
ленинской эстетики. Виды ис
кусства.

16.10 и 19.30 — Слушателям 
подготовительных отделений. 
Физика. Закон Ампера. Реше
ние задач.

16.40 — Экран —врачу. Адап
тация детей раннего возраста.

графил. 7-й класс. Прибайкалье 
и Забайкалье.

20.00 — Свердловск. Новости.
20.10 — Реклама. ■1

17.40 
песни.

Русские народные

18.10 — Киноэпопея «Великая 
Отечественная». Фильм 12-й. 
«Битва на море».

19.00 — Эиран— учителю. Гео-

НС 20184. Заказ Кг 3735.

20.15 -
20.30 - 

леФильм.
21.00 -

Для вас. 
«Добрые

малыши!
РУки>. Те-

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ — Вторая весна.
СОВКИНО — Москва сле

зам не верит (две серии).

печаль моя. В зале доку
ментальных фильмов: Зага
дочный мир животных.

ТЕМП Москва слезам
не верит (две серии).

путешествий.
МОСКВА. Клуб кино-

свердловский 
академический театр 

ОПЕР}»| И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

УРАЛ Секретарь рай
кома. Баламут. Любовь моя,

САЛЮТ 
« морю.

СТРЕЛА

Летняя поездка 
Таежная повесть. 
— Г араж.

22.00 — Свердловск. Новости.
22.15 

родным
МОСКВА. Межлуна- 
атч по плаванию.

Сегодня СИЛА СУДЬБЫ 
7-III ВЕРНОСТЬ

ПОГОДА

Сборная СССР —сборная ГДР.
23.00 Концерт симфониче-

смой музыки.
23.45 — «Безымянная звезда». 

Художественный телефильм. 1 
и 2-я серии.

Объявленный спектакль 
«ЧИо-Чио-Сан» отменяется. 
Билеты подлежат возврату.

8-Ш КОНЦЕРТ ВЕДУЩИХ 
СОЛИСТОВ ТЕАТРА

$ам' Редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67 Секретариат — 51 47-26 и 58-95 48 Отдел оабочей и инженерной мополеши — 58 96 11 
номмунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем — 58-92-41 Отдел сельской молодежи — 5t 34 22 Отдел военно 

»»НТ 5“ за м 5139 °9’ Отяел ука“«®«0" молодежи —58-93-89. Отдел культуры-51-28-32 Отдел инфоомации — 51 16-81. 58-92-37. Отдел писем — 51 56 69 Фотоиорреспон

Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

7—8 марта по области ожидается переменная облачность, 
без осадков ветер неустойчивый 3—7 метров в * секунду. 
Температура воздуха ночью 12 —17. в отдельных районах
ло 22 градусов мороза, днем градус тепла—4 градуса

Индекс 53800.

O2UZ1S Свеолгоес 
а Мао-а о.

1 и ра ж 155 uuU


